

COMBATES EN ARMENIA Y PERSIA

SIGUE LA ESPANTOSA BATALLA DE VERDUN

Los rusos detallan el botín cogido en Erzerum

VERDUN

Prámero dijeron los franceses que les atacaban siete Cuerpos de ejército. Ya hablan de diez y siete divisiones. Es indudable que el Kronprinz y sus segundos, Haeseler y Deimling, han atacado con columnas de una densidad de diez soldados por metro de frente, lo que no tiene igual en la historia de la guerra a que asistimos. Ni en las atrocidades de Flandes llegó al extremo de acumular siete Cuerpos de ejército en un espacio de doce kilómetros de anchura.

Esperábamos que al empujón inicial siguieran flaqueos peligrosos para los defensores del campo atrincherado de Verdun. La batalla dura ya seis días, y no sabemos que esos flaqueos hayan sido ejecutados. ¿Por qué? ¿Es que el Kronprinz sigue la táctica bascular que empleara Mackensen en Galitzia y Polowa? Pero esa táctica bascular es muy costosa cuando el enemigo dispone de artillería y abundantes proyectiles.

Hasta ahora, la derecha de la falange de asalto alemán es la que se ha adelantado más. Los franceses han perdido sucesivamente Brabant-sur-Meuse, Haumont y Samogneux. Su centro ha retrocedido menos. En cuanto a la derecha de Humbert, se mantiene, cuando escribimos estas líneas, a la altura de Douaumont.

La derecha teutona tropieza ahora con dos obstáculos. El canal y el río Meuse. Por ello, creemos que es muy probable un ataque a fondo en el Oeste del Mosa. El mando francés lo espera. Todos los días, en el comunicado de Joffre, se dice: «Al Oeste del Mosa no ha habido aún ataques de infantería.»

En la distancia que hay de Champ-Neuville-Sur de Ornes a Verdun, tienen los franceses tres líneas de defensa, que son: la que se extiende desde el burgo de Froideterre al fuerte de Douaumont, la que empieza en Belleville, sigue por Saint Michel y Souville y acaba en Damploup, y la que se inicia en Behrupt y termina en Moulinville.

El esfuerzo que están llevando a cabo los alemanes es colosal. Sacrifican los hombres en proporciones inauditas. Avanzan fatigosamente, sembrando los bosques y cerros de la orilla oriental del Mosa de cadáveres. Y todo contribuye a que el tremendo duelo sea más impresionante. Nieva, y la sangre corre sobre el suelo blanco que desgarran las bombas. El Mosa, el Orne, el Tavanne, el Azannes, arrastran centenares de mutilados cuerpos. A Verdun, de un lado, y a Metz de otro, afluven infinitas caravanas de heridos. ¡Qué horror!

Un mes duró la batalla de Flandes, que costó a ambos adversarios 400.000 bajas. ¿Cuánto durará la batalla de Verdun? Dice *Le Temps* que no cesan de llegar refuerzos a las guarniciones del sector en peligro. *L'Humanité* pide que haya la necesaria coordinación entre los mandos francés, inglés y belga; es decir, que se ataque en el ala izquierda para que los alemanes no puedan seguir acumulando tropas en la Woëvre. En el Dornum, los franceses han iniciado una ofensiva debilitante. Algo ha cambiado fundamentalmente en la guerra. Hay impaciencia por acabar de una vez...

Los primeros días de la batalla de Verdun

Un relato francés. PARIS, 26. Los periódicos publican el siguiente relato de carácter oficioso: «El ataque alemán contra Verdun se desarrolla furiosamente. La acción merece el calificativo de «culminante» en el frente Norte de la zona fortificada de Verdun, y se extiende progresivamente: al Noroeste, hacia Malcourt y la Argona; al Sudeste, hacia Etain y Woëvre.

El frente francés dibujaba al Norte de Verdun, sobre una meseta de las alturas del Mosa, un arco de círculo formado por ensanchamientos sucesivos realizados en los últimos meses de 1914.

En la batalla librada en septiembre en Champaña, los franceses tomaron en lucha empinadas posiciones extraordinariamente poderosas, que han sido poderosamente reforzadas.

Por esto, siete Cuerpos de ejército alemanes han necesitado cuatro días para reducir una posición enfilada a tres puntos de su artillería, y el objetivo no se ha alcanzado más que a costa de espantosa carnicería.

¿Por qué ha intentado esta operación el Estado Mayor alemán? Porque está persuadido desde hace tiempo de que habría de sustraer en la primavera próxima un formidable ataque de los aliados, y porque su impresión era que parecía difícil resistir en todos los frentes el ataque simultáneo de franceses, ingleses, italianos, belgas, rusos y serbios, cu-

yos efectivos aumentan constantemente y se organizan mejor cada día.

Después de algunos Consejos de guerra, Guillermo II pensó lanzarse fuertemente sobre las defensas francesas, y dió órdenes para que tropas y material de guerra fuesen llevados con rapidez hacia el nuevo teatro de operaciones. Se llevó delante de Verdun una cantidad considerable de artillería gruesa; toda la artillería gruesa que había hecho la campaña de Serbia y una parte de la que se había empleado en el frente ruso.

Por último, durante el mes de enero, cinco Cuerpos de ejército alemanes vinieron a incorporarse a los dos Cuerpos de ejército alemanes que hasta entonces constituían las fuerzas del sector. Estas tropas son las mejores de Alemania; entre ellas se encuentran el tercer Cuerpo de ejército de Brandeburgo, que es, cuando menos, igual en valor a la famosa Guardia prusiana, y el 15.º de Strassburgo, mandado por el general von Deimling, en quien los alemanes tienen gran confianza.

El general von Deimling fué el preceptor militar del Kronprinz. Con decidido intento, Alemania ha concentrado lo más selecto de sus fuerzas y todos los medios materiales de que dispone. Ya hemos contado 17 divisiones alemanas que se nos ponen de frente.

Preparado todo esto, cuando el Emperador llegó el sábado al Gran Cuartel general alemán, ordenó en seguida una llamada general. Infantería y artillería tomaron las posiciones que se les habían designado, e hicieron un simulacro de ataque a retaguardia de sus líneas.

En la noche del domingo al lunes, el Emperador dió orden de comenzar la ofensiva, y el general von Deimling dirigió a sus soldados una alocución, en la que decía:

«Espero que durante la «última» ofensiva contra Francia, el 15.º Cuerpo de ejército se distinguirá como se ha distinguido siempre.»

El primer día, lunes, el papel importante correspondió a la artillería y a la aviación. Esta última había recibido el encargo de lanzar bombas sobre las estaciones vecinas del frente, con objeto de cortar las líneas de comunicación. Así, pues, por la mañana, diez aviones alemanes bombardearon Bar-le-Duc y algunas de las estaciones de los alrededores; por la tarde, 15 aeroplanos efectuaron un ataque sobre Devigni. Por la noche, un zeppelin renovó este ataque, pero fué echado a tierra.

En el mismo frente, la actividad de la artillería alemana era formidable. Los cañones tronaban sin cesar y lanzaban proyectiles de todos calibres contra nuestras trincheras. Un estruendo infernal se produjo, estruendo que aumentaron los cañones franceses respondiendo con intensa energía a los de sus adversarios.

Por último, al fin del día, el cañoneo se fué debilitando, mientras la infantería alemana se lanzaba al asalto de nuestras primeras líneas, frente a Brabant-sur-Mosa, llegando a nuestras trincheras avanzadas; nuestros soldados se habían refugiado en nuestras trincheras dobles, y en ellas esperaban al enemigo. Cuando éste quiso llegar a las posiciones ocupadas por los nuestros, había en sus filas muchos claros. Fustigados por nuestros tiros de barrera y por los proyectiles de nuestras ametralladoras, los alemanes combatían unos sobre otros delante de los parapetos y en medio de un huracán de fuego.

Algunos llegaron a nuestras trincheras; pero un furioso contraataque los empujó hacia afuera. Los alemanes, rechazados hasta sus posiciones, dejaron muchos muertos en el campo y muchos prisioneros en nuestro poder.

Después de una noche un poco más tranquila, el bombardeo enemigo se reanudaba el martes por la mañana con una violencia terrible en las dos orillas del Mosa.

En nuestras trincheras de primera línea era un tronar ensordecedor, debido a los cañones de ambas partes.

El suelo estaba removido por todas partes. En un punto, particularmente, los proyectiles caían en tal número, que no quedaba indemne ni un centímetro cuadrado.

Bien abrigados, nuestros hombres soportaban aquel diluvio de hierro, esperando el ataque de la infantería.

Por fin, hacia el medio día, el tiro de las baterías se aplacó y la infantería alemana se arrojó sobre nuestros soldados entre Brabant-sur-Meuse y Herbebois.

En este momento, nuestros cañones de 75 abrieron fuego infernal contra los alemanes, que avanzaban en filas apretadas y al descubierto, mientras nuestras ametralladoras barrían el terreno sin detenerse.

El espectáculo era espantoso, pues era el primer ataque furioso de nuestros enemigos. Con estruendos inauditos, los alemanes trataban de penetrar en el bosque de Hautmont.

Pero por todas partes eran rechazados, a

consecuencia de la eficacia de nuestros tiros en huracán.

La matanza era formidable. Filas enteras de alemanes caían unas sobre las otras, deteniendo el avance de las que seguían.

Diríase que no querían retroceder, temerosos los soldados del fuego de su retaguardia.

Así y todo, a pesar de lo impetuoso de la ofensiva, se veían obligados a detenerse.

Cualquier ataque de los unos para apoyar el de los otros era cortado al instante por el fuego tremendo de nuestras piezas.

Cuando cayó la noche, en el campo de batalla, cubierto de nieve, se hizo un silencio relativo, mientras que los prisioneros hechos por nosotros, al llegar a las líneas posteriores, todavía estaban enloquecidos por lo que acababan de ver.

La detención, sin embargo, fué de muy corta duración.

Hacia las diez de la noche volvió a comenzar un espantoso cañoneo.

La tierra temblaba.

Todo se complicó además con las explosiones de grandes marmitas que acababan de estallar detrás de las líneas, conmoviendo las ventanas de las aldeas próximas y haciendo añicos los cristales.

En la mañana del miércoles, el ataque alemán adquirió proporciones imponentes.

Comenzó una gran batalla, entrando en acción los elementos más poderosos.

La artillería alemana de todos los calibres bombardeaba nuestras posiciones con intensidad creciente.

El combate, además, se iba extendiendo poco a poco.

A la derecha y a la izquierda del Mosa, las diversas unidades entraban unas después de otras; pero por la tarde, cerca de doscientos mil alemanes se lanzaron entre Malancourt y Fromezey contra nuestras posiciones, en una avalancha formidable.

La batalla se intensificaba, especialmente entre Brabant y Ornes, donde los batallones enemigos, lanzados en oleadas sucesivas, avanzaban bajo el fuego implacable de nuestros cañones y nuestras ametralladoras, que les diezaban.

De tiempo en tiempo, un rápido contraataque de nuestra infantería hacía retroceder a los alemanes en sus intentos de avance.

Por la noche, la ofensiva alemana había quedado contenida una vez más.

Además, habíamos recobrado, en gran parte, el bosque de los Caures, y en tanto, la nieve, que había continuado cayendo durante toda la jornada, iba cubriendo poco a poco los montones de cadáveres alemanes caídos en el campo de batalla. Y nuestros soldados se preparaban a recibir el nuevo choque de las tropas imperiales.

En tres días el combate había ido creciendo en violencia.

Las ganancias de los alemanes habían sido insignificantes y sus pérdidas espantosas, en cambio.

Por nuestra parte, las pérdidas habían sido escasas.

La batalla continúa con furia; pero, como puede suponerse, el alto mando francés no estaba desprevisto.

A los poderosos medios de ataque ha opuesto medios de defensa más poderosos todavía.

Frente a los efectivos imponentes ha colocado tropas que, por su calidad y su cantidad, pueden soportar el choque sin temor de ruptura.

No hay que perder de vista que el ataque de posiciones sólidamente establecidas y poderosamente defendidas por la artillería de tiro rápido, por las piezas de gran poder y por ametralladoras numerosas, es una operación costosísima siempre para el atacante.

Con una preparación de artillería metódica y sostenida, le es posible a un adversario tomar posesión de las trincheras de primera línea y de las obras de avanzada, sin que por eso la situación estratégica quede sensiblemente modificada.

Podemos proclamarlo sin vacilación alguna. Nuestro alto mando presencia el formidable ataque alemán con absoluta confianza en la resistencia de nuestro frente.»

Las exhortaciones del Kaiser.

COPENHAGUE, 26. El Kaiser se encuentra al lado del ejército que opera ante Verdun, donde desarrolla una extraordinaria energía, dirigiendo a las tropas exhortaciones cotidianas, en las que anima a los soldados a seguir la lucha con ardimiento hasta lograr la finalidad perseguida.

La guerra en el aire

Aviones franceses contra fokkers.

BASILEA, 26. La «National Zeitung» dice que el miércoles último, unas escuadrillas de aviones franceses hicieron incursiones por la Alta Alsacia.

Por dos veces se encontraron con aviones alemanes, divididos en dos grupos.

El primer grupo llegó a Molhouse del Nor-

te, probablemente Neuf-Brisach. El segundo, que también voló sobre Molhouse, iba de Oeste a Este.

La primera vez, los aviones franceses dieron vuelta en seguida, desapareciendo en dirección de Belfort.

La segunda vez no se retiraron los aviones franceses hasta que los fokkers dispararon.

Gracias a su rapidez, los aviones franceses pudieron escapar sin ser alcanzados.

Parece que los fokkers, los nuevos aeroplanos alemanes, operan con menos rapidez que los aviones franceses, los cuales tienen la ventaja de ser más ligeros.

Ese gran avión de combate es, sin embargo, una excelente arma defensiva, movido por potentes motores, tripulado por cuatro hombres, y se halla armado de dos ametralladoras y de un cañón-revólver de 28.

Los fokkers llevan además 450 litros de bencina.

El piloto del fokker que los aviadores franceses obligaron a aterrizar, resultó herido.

Según la «National Zeitung», los franceses arrojaron más de 40 bombas sobre la estación férrea de Molhouse.

En la ciudad se produjo pánico.

La estación no resultó con daños; pero un depósito situado en las proximidades de la estación fué alcanzado por una bomba.

La lucha en Alsacia

Las bajas alemanas.

PARIS, 26. Desde la frontera alsaciana telegrafían a la Prensa de París lo siguiente: «El cañoneo había cesado desde hace algún tiempo en nuestra región.»

Se estaba más tranquilo, se pensaba que los alemanes, ante los varios esfuerzos hechos, no se empeñarían más en una lucha inútil.

Pero he aquí que, nuevamente, el cañón ha tronado, y su voz formidable ha hecho temblar con sus ecos la llanura de Alsacia, desde Biesel a Hinterlarsene, desde Leppois a Largitzen.

Los cañones al principio, luego las ametralladoras, después los fusiles...

Los alemanes asaltaban las líneas francesas de Largitzen. Atacaban en masas cerradas, enormes, que la metralla de las baterías francesas seguía, barria a medida que avanzaban.

Una verdadera carnicería.

Lo que quedaba de las fuerzas enemigas tuvo que huir en desorden, dispersarse por todas partes, a la desbandada, sin haber podido llegar a la primera línea de trincheras francesas.

Un desertor alemán ha hecho el relato del estéril combate.

Su regimiento fué completamente barrido por las ametralladoras y los cañones de 75 franceses.

Los cadáveres de sus compañeros quedaron amontonados.

De los 2.500 soldados de su regimiento, que fueron al asalto, sólo sobrevivieron 70, que regresaron a las líneas alemanas.

Ese fué el último combate delante de Sepois.

Ahora la evacuación de Pfetterhouse y de Rechesy se halla casi terminada.

Allí no quedan más que algunos soldados encargados de recoger ganado y llevarlo al Alto Rhin.

De ciento cincuenta casas, un centenar han sido destruidas.

En Rechesy, los daños son poco considerables.

Las casas han sufrido pocos desperfectos.»

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 27. Frente occidental. En Galitzia, región de Michalich, a orillas del Dniester, el enemigo, después de un muy prolongado lanzamiento de bombas, logró apoderarse de uno de los hoyos; pero por un contraataque impetuoso rechazamos al adversario.

Frente del Cáucaso.—Como resultado de la operación de Erzerum, realizada con pérdidas insignificantes con relación al éxito obtenido, hemos apresado a 235 oficiales turcos y 12.753 soldados, cogiendo nueve banderas y 323 cañones.

Además cogimos en Erzerum, fortaleza turca de primera clase, grandes depósitos de armas, municiones y aprovisionamientos, material de comunicación, parques y otros muchos objetos.

Continuamos, sin descanso, persiguiendo a los restos del ejército turco, deshecho y desmoralizado.

A 50 verstas al Oeste de Erzerum, en el camino de Trebizonda, expulsamos a las retaguardias enemigas y ocupamos el pueblo de Asehikala.

El puerto de Nueva York

Mercancías para Europa.

LONDRES, 27. Comunican de Nueva

York que la intensidad industrial ha tomado allí tales proporciones, que se carece ya de barcos donde poder embarcar las mercancías destinadas a Europa.

Según la Prensa neoyorquina, en los depósitos de la ciudad y sus alrededores hay más de cuarenta y cinco mil carros y camiones que no pueden descargarse por carecerse de sitio en los muelles, que se hallan abarrotados de verdaderas montañas de géneros en espera de embarque.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 27. Parte oficial de las quince:

«En la región al Norte de Verdun, nuestras tropas han continuado reforzando nuestras posiciones durante la noche.

Ningún cambio en el frente de ataque al Este del Mosa, donde la nieve cae con abundancia.

No se señala ninguna nueva tentativa del enemigo ni contra la cota de Aaton ni contra la cota de Poivre.

Ayer, al anochecer, un fuerte ataque alemán se desató en la región de la alquería de Maudremout (Este cota Poivre), y ha sido roto por el fuego de nuestra artillería y de nuestras ametralladoras y por nuestros contraataques.

Otra tentativa no menos violenta en la región de Nardaumont (Este de Douaumont) no ha tenido éxito.

En la Woëvre, el repliegue ordenado de nuestras avanzadas se realizó sin la menor molestia por parte del enemigo.

Al Oeste del Mosa, ninguna acción de infantería.

En los Vosgos, después de una preparación de artillería, el enemigo ha intentado ayer, a la caída de la tarde, un fuerte ataque sobre un frente de dos kilómetros, al Sudeste del valle de Plina.

El ataque fracasó completamente.

Esta mañana la acción de nuestras baterías contra depósitos de víveres enemigos en Steswhir (Norte de Munster) ha dado excelentes resultados.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra

De todos los frentes.

CARNARVON, 26 febrero, 12,30 noche. LONDRES. Frente occidental.—Dice el comunicado oficial británico que nuestros aeroplanos llevaron ayer a cabo un raid sobre el aeródromo del enemigo, cerca de Lille; todos los aparatos regresaron indemnes.

Hoy hizo estallar el enemigo una mina, cerca de Fricourt, sin causar víctimas.

Nuestra artillería se ha mostrado activa contra los atrincheramientos de los alemanes cerca de Iprés, el canal de Commines y Boesinghe.

El parte oficial francés comunica que ayer por la mañana atacamos y conquistamos el saliente Sur de Sainte-Marie-a-Py.

En esta acción hicimos trescientos prisioneros; de ellos, diez y seis suboficiales y cinco oficiales.

En el Argonne, fuego muy destructor sobre las obras del enemigo al Norte de Harze.

En la región al Norte de Verdun ha nevado copiosamente durante el curso del día.

La actividad de ambas artillerías continúa con extraordinaria actividad en todo el frente, principalmente al Este del Mosa, donde la lucha se lleva a cabo con desesperación.

Los ataques, extraordinariamente violentos, que los alemanes han conducido hoy sobre Poivre no han tenido éxito. También ha sido contenido hoy un ataque contra nuestras posiciones en el bosque de la Vauche.

En los Vosgos, en el valle del Fecht, continúan los duelos de artillería.

El comunicado oficial francés del 26 dice que en la región al Norte de Verdun prosiguen los serios combates en que el enemigo dirige sus esfuerzos contra el Este del Mosa.

Según las últimas informaciones, nuestras tropas siguen resistiendo desde sus posiciones todos los ataques del enemigo, depreciando los sacrificios. En la región de Douaumont, la lucha ha revestido extraordinarias proporciones de fiereza.

En el frente del Woëvre, los elementos avanzados que teníamos como línea de vigilia pasado se han aproximado más hacia las fomas del Mosa, por orden del comandante en jefe, sin dar lugar a ningún ataque adversario.

En las orillas izquierda y derecha del Mosa nuestra artillería sigue contestando continuamente al bombardeo del enemigo. Nada que señalar en el resto del frente.

Frente oriental.—El parte oficial dice que en el sector de Riga hay bombardeo recíproco al Sudeste de la isla Dan. Cerca de Dwinsk

tuvieron ayer las artillerías de ambas partes un violento duelo, cerca de Illuk y al Sur de Garbounovka.

En la región Oeste de Kukhotz-Kabolia nuestros exploradores atravesaron extensas alamedas, aniquilando un puesto alemán y haciendo prisioneros.

En la región de los pueblos Gladki y Vorobievka, cerca de Michialzo, en la Galitzia, continúa la lucha con granadas de mano para ocupar el cráter producido por la explosión de una mina.

En el mar Negro, cerca de Sinope, nuestros destroyers echaron a pique veleros, destruyeron unos puentes en la línea del ferrocarril costero y dispersaron una caravana de camellos que avanzaba protegida por las tropas.

Frente del Cáucaso.—Nuestras tropas tomaron la ciudad de Ispir por asalto.

En la región de Erzerum-Kines continúa la persecución del enemigo.

En la región de Kermanshah hemos desalojado al enemigo de sus posiciones en la montaña y hemos ocupado la ciudad de Sekhne, cogiendo cuatro cañones.

Al Sur de Teheran, nuestras tropas entraron en la ciudad de Kasha.

Ultimamente se ha sabido que los rusos han tomado Kermanshah por asalto.

La guerra submarina.

La Frankfurter Zeitung publica un artículo con la opinión de un alto oficial de la Armada alemana contra la guerra submarina. Dice que, en opinión de la mayoría de los oficiales navales alemanes, un completo rompimiento entre Alemania y América conduciría más rápidamente al fin victorioso de la guerra; pero solamente a condición de que Alemania declinase toda responsabilidad que resultase lógicamente de esta ruptura.

Los periodistas rusos.

Los periodistas rusos que se hallan ahora en Londres de visita fueron invitados a cenar por la Asociación de propietarios de periódicos ingleses en el Ritz-Carlton. Lord Robert Cecil, subsecretario de Asuntos Extranjeros, propuso un brindis por Su Imperial Majestad el Emperador de todas las Rusias. Durante su discurso dijo que una cosa que le había sorprendido en esta guerra era el parecido esencial entre el soldado inglés y el ruso.

Terminó diciendo que llevamos a cabo esta guerra con todas nuestras fuerzas porque creemos que únicamente nuestra victoria puede traer la paz del mundo y la felicidad de la humanidad, enlazadas así a la amistad de Inglaterra y Rusia.

El Sr. Nobokoff, contestando al discurso de lord Robert Cecil, dijo que cuando se alcance el fin que Asquith y otros hombres de Estado han mostrado, los pueblos británico y ruso establecerán una eterna fraternidad, que se manifestará en una completa unidad de pensamiento y de acción para el bien y la prosperidad de ambos países.

La actitud de Wilson.

El «Manchester Guardian» del 25 comunica de Nueva York que millones de cartas han propagado por todo el país el contenido de la última nota.

Toda la Prensa, sin excepción, censura contra los órganos de propaganda alemana y aplaude con entusiasmo los puntos de vista de Wilson.

El «New York Times», en un artículo contra las conspiraciones de los alemanes contra Wilson, dice que el Presidente requiere actualmente toda su entereza para imponer su autoridad a los hombres que le rodean y le adulan fuera del Congreso.

Los efectos de la propaganda alemana ya se hacen sentir, y va dirigida contra el partido gobernante y contra la Administración, con objeto de que en el momento de peligro el Gobierno se encuentre desprestigiado.

El Sr. Wilson dijo en el Senado ante otros parlamentarios que el Sr. Stone no estaba autorizado para esas cartas.

Las últimas noticias de Washington dicen de la Casa Blanca cómo el Capitolio y todos

los representantes parlamentarios están con el Presidente Wilson en cuanto a defender los derechos de los ciudadanos americanos contra las extralimitaciones de Alemania.

En Berlín y Viena.

AMSTERDAM. Hace tres días hubo desórdenes en Berlín. La Caballería tuvo que cargar, y se dice que hubo un centenar de muertos.

Dice el «Berliner Tageblatt» que las disposiciones adoptadas por el Gobierno para la distribución de la producción agrícola por los mercados ha causado graves perjuicios a la agricultura una absoluta confusión en los mercados de patata, gran ansiedad entre los consumidores y profunda y justa indignación entre los productores.

El «Arbeiterzeitung», de Viena, dice que desde diciembre se vienen celebrando más de noventa mítines de mujeres para discutir la carestía de las subsistencias y la desproporción con los salarios.

El «Leipziger Volkszeitung» dice que cuando se distribuyen los billetes de carne en el Ayuntamiento de Hannover la multitud que acude ante el edificio es imponente, y que las mujeres se muestran muy excitadas contra los organizadores del reparto de carne.

En Constantinopla.

Publica el «Journal de Genève» una entrevista celebrada con un súbdito turco, que dice que la situación económica de Constantinopla es terrible; que se ha requisado todo para el ejército; que la pobreza del pueblo aumenta de día en día, y que los precios han alcanzado una altura nunca vista.

Los diputados en el Ejército.

LONDRES (estación del Almirantazgo británico), 27 febrero, 5 tarde.

Se dice que los miembros de la Cámara de los Comunes que están en el ejército no recibirán el sueldo del Parlamento además de la paga militar.

Nota de Italia a los Estados Unidos.

WASHINGTON. (Reuter).—El Gobierno italiano ha contestado al secretario Mr. Lansing, respecto a la indicación que le hace de que las naciones beligerantes no deben armar sus barcos mercantes, diciendo simplemente que los vapores italianos, al salir de sus puertos, no llevan más armamentos que los necesarios para defenderse.

La coronación de Yuan-Shi-Kai.

PEKIN. (Reuter).—La coronación de Yuan-Shi-Kai ha sido aplazada a causa de la revolución de los younneses.

De Francia

La batalla de Verdun.

PARIS (Torre Eiffel), 27 febrero, 11 mañana.

La batalla del Norte de Verdun, a la cual asiste el Kaiser, se ha convertido en una batalla a campo raso. La extensión del frente se limita cada vez más. Los alemanes, que habían empezado por dirigir su ofensiva contra Malancourt, sobre la orilla izquierda del Mosa, hasta Ornes, sobre la orilla derecha, se han visto obligados a contener sus principales esfuerzos, que dirigen hoy únicamente contra la región que se extiende desde el Sur de Beaumont hasta Douaumont. Esta ofensiva les ha costado tan cara, que no han podido continuarla en toda la extensión de su frente primitivo.

Empiezan a renunciar al ataque que habían preparado contra la orilla izquierda del Mosa, y su empuje dirigido contra Champagne, cuyas defensas continúan por la parte Nordeste de Verdun que limita el Mosa, se ha estrellado contra su orilla derecha.

Sus tropas poco a poco van penetrando bajo el fuego de las baterías francesas de la orilla izquierda, ante las que quedan enfiladas. No les será posible traspasar las defensas francesas.

A la hora presente han comprometido casi el total de sus fuerzas en un callejón que desde el principio de la ofensiva cada día resulta más estrecho, y en el que sufren pérdidas espantosas que no pueden compensarse, ni tienen proporción, con los resultados que pueden esperar.

Evidentemente que la conquista de una plaza fuerte no vale tanto por sí misma cuanto por la importancia de la guarnición que se

coge prisionera y por la cantidad de víveres y de municiones de que se apodera.

Ya hace tiempo que en Verdun no queda aprovisionamiento; por consiguiente, es evidente que la toma de Verdun sería únicamente de efecto moral para Alemania, y este efecto moral sería mucho mayor ante una derrota alemana en Verdun.

Batalla de Verdun.—Rectificaciones.

PARIS (Torre Eiffel), 27, 3 tarde.

Desde el principio de la batalla de Verdun la Agencia Wolff demuestra en sus comunicados cierta sobriedad. Conviene, sin embargo, hacer algunas rectificaciones. Por ejemplo, el 25 de febrero, a las catorce, los radiogramas alemanes anuncian la toma de Champneuville, al Este del Mosa, y, sin embargo, hoy 27 Champneuville se encuentra en poder de los franceses.

El mismo día los radiogramas alemanes anunciaron haber tomado 10.000 prisioneros franceses, y, a pesar de eso, el número total de prisioneros franceses hechos por los alemanes desde el principio de la batalla llega apenas a la mitad de la cifra publicada por los alemanes el 25.

El fuerte de Duamont.

PARIS (Torre Eiffel), 27 de febrero, a las tres y media de la tarde.

El 26 de febrero, a las 8,55, la Agencia Wolff declaraba blindado el fuerte de Duamont, que se encuentra en el ángulo extremo de la línea principal de fortificaciones permanentes de la fortaleza de Verdun, y que había sido tomado al asalto aquella tarde por el regimiento de infantería de Brandeburgo, número 24, y sin embargo:

1.º El fuerte de Duamont no tiene, en modo alguno, la importancia que le atribuyen los alemanes, y fué desartillado en los primeros meses de la guerra, y no contiene ni un sólo cañón.

2.º Que los alemanes deben referirse a otras posiciones, puesto que los franceses se encuentran delante del fuerte de Duamont.

Impresiones.

Toda la Prensa considera con firmeza el resultado de la lucha entablada al Norte de Verdun. La confianza en el valor de las tropas y en la calma y acierto de sus jefes es unánime, a pesar de la importancia de las tropas comprometidas por los alemanes. El número de hombres que están a la defensiva y la enorme cantidad de municiones que poseen, justifica la confianza del pueblo francés. La «Gaceta de Francfort» reconoce que la extensión del frente ganado por los alemanes es inferior a la que ganaron las tropas francesas en la ofensiva de septiembre de 1915.

De Alemania

El ataque a Verdun.

NAUEN, 27 de febrero de 1916, a las diez de la mañana.

La gran importancia del fuerte blindado de Douaumont, asaltado por los alemanes, se desprende más claramente de un artículo del «Journal des Debats», publicado después del comienzo del avance alemán; pero antes de la caída de dicho fuerte.

El periódico declara que las perspectivas para la defensa de Douaumont eran buenas para la artillería francesa, que encontraba distribuida allí del modo más favorable, y que ya la subida a la meseta de Douaumont era para el enemigo sumamente difícil sobre el desarrollo de los combates delante de Verdun.

Durante los últimos días comunican los correspondientes, desde el frente, lo siguiente: «El día 21, a las 11,20 de la mañana, comenzó en todo el sector Consenvoye, Flabasville, Debaut, Chaumont, Agannes, violentísimo fuego.

Tanto la artillería como los aviones alemanes impedían a los aviones enemigos volar sobre el frente alemán y observar su movimiento.

A las cinco de la tarde avanzó la infantería alemana al Sur de Flavas sobre el bosque de Haumont, convertido por los franceses, mediante alambradas, en un sólido y gigantesco obstáculo; pero que, deshecho por la artillería alemana, estaba completamente en poder de los alemanes a las siete y treinta de la tarde.

El día 22, a la madrugada, se rindió una sección francesa, que estaba amenazada por la espalda. El ataque alemán del 22 se veri-

ficó en la misma forma que el día anterior. Los infantes atacaron a las cinco de la tarde; media hora después de la aldea de Haumont, estaba tomado y rebasado el bosque de Caurres. Entonces la artillería comenzó a bombardear las posiciones francesas del Brabant, sin cesar el fuego en toda la noche. Por la noche llegó, arrastrándose, hasta los alemanes, un soldado, comunicando que un capitán francés y 60 hombres deseaban rendirse, pero que el fuego era demasiado violento. Entonces la artillería alemana dirigió el fuego detrás de la sección indicada, que se entregó; otros franceses siguieron su ejemplo.

El día 23, la aldea de Brabant y los posiciones del Brabant estaban tomadas.

Las bajas alemanas fueron pequeñas, a causa de la excelente acción de la artillería. Así fué tomado el día 21 el bosque de Haumont por la infantería alemana en media hora, casi sin pérdidas.

El botín cogido no ha sido todavía contado.

Los críticos militares franceses hablan de la perspectiva de las defensas francesas, esperando que el general Humbert, jefe de las fuerzas francesas de allí, reciba las suficientes reservas.

«Le Temps», no obstante, menciona ya la eventualidad de renunciar a la línea Douaumont-Froideterre.

La Prensa inglesa procura quitar importancia al ataque alemán, basándose en motivos especiales.

«The Daily News» sospecha que los alemanes quieren adelantarse a una ofensiva anglo-francesa en grande escala.

«The Times» afirma que Francia está llena de confianza, saludando con satisfacción el ataque alemán, porque de este modo tiene ocasión de infligir a las tropas alemanas enormes pérdidas.

Todas estas críticas fueron escritas antes de recibirse la noticia sobre la escasez de las pérdidas alemanas y sobre el asalto del fuerte de Douaumont.

Los periódicos italianos reproducen los partes de sus correspondientes en París de que el éxito alemán no significa peligro alguno de ser roto el frente francés.

«Il Secolo» delata, sin embargo, preocupaciones internas al declarar que el resultado de los combates no tiene importancia alguna, aun cuando el frente francés hubiese de modificarse.

En Albania.

Si bien las tropas austro-húngaras avanzaron hasta la lengua de tierra al Este y Norte de Durazzo, publican los diarios italianos supuestos telegramas de Durazzo que desmienten todos los combates habidos.

Además, declaran dichos periódicos que el avance austro-húngaro es casi imposible por el mal tiempo, no pudiendo pensarse el transporte de la artillería gruesa, y faltan por otra parte los verdaderos detalles sobre los incidentes de Albania.

No obstante, parece haber producido gran inquietud la inesperada llegada a Brindisi de Essad pachá.

Las esferas gubernamentales italianas parecen mostrar nerviosidad.

Salandra tuvo rápidamente varias conferencias con Sonnino.

Los periódicos griegos comunican que 3.000 serbios emprendieron la retirada sobre Valona.

Según rumores, los italianos se proponen defender Valona tres semanas a lo sumo, esperando que entonces sea aún posible la retirada hacia el Sur o el embarque para Corfú.

Los ingleses.

La escasez de oficiales en el ejército británico está ilustrada por un artículo en el «Daily Mail», titulado «Magnífica carrera militar de un joven militar», que describe cómo un joven fué ascendido a comandante en 1916 a la edad de diez y nueve años.

El Rey de Bulgaria.

El Zar de Bulgaria llegó con los Príncipes Boris y Cirilo a la empesada residencia de Coburgo, donde fueron recibidos por el duque de Sajonia Coburgo Gotha y aclamados por una multitud entusiasta.

El Zar salió al balcón con sus hijos, expresando en una arenga al pueblo la inmensa satisfacción por volver a ver los lugares donde pasó su niñez.

La víspera de su cumpleaños la juventud

de Coburgo organizó una cabalgata nocturna. El Zar apareció de nuevo con sus hijos en el balcón, diciendo que se habían recibido buenas noticias del frente occidental, que habían encontrado también su eco en las corazonas de los aliados búlgaros. Terminó su discurso dando un viva al Ejército y Emperador alemanes, como aliados.

Programa.

El programa del Consejo interparlamentario de París contenía deliberaciones sobre una unión aduanera de la Entente contra Alemania, negándose la Comisión financiera rusa a tomar parte en ella.

El «Rietch» da como razón para esto que no es conveniente anular el actual convenio aduanero con Alemania, tan favorable a Rusia, por lo que tan poco es de desear concertar un nuevo convenio aduanero con la Entente. El «Rietch» pregunta qué pensarán los franceses de esto.

Comentarios.

La «Koelnische Zeitung» comenta las declaraciones del Gobierno y de la Duma rusa, así como de la Cámara de los Comunes inglesa, añadiendo que, según las decisiones de los gobernantes ingleses y rusos, la mortífera lucha será aún más enconada y encarnizada. El periódico declara que esto no es sino bien venido para Alemania, la cual fué atacada, habiéndose defendido con éxito, y hecho uso del derecho del vencedor, mostrando al adversario su predisposición a la paz, a lo que respondió éste amenazando con destruir a Alemania.

La consecuencia de esto es que Alemania sigue peleando, convirtiendo ahora en su objetivo el aplastamiento del enemigo.

El diario termina diciendo que el alto mando alemán llevó sus tropas al asalto, siendo tomadas posiciones enemigas de gran importancia, consideradas como inexpugnables; y así habrá de ser en lo futuro.

COMENTARIOS E IMPRESIONES

LA GUERRA EN EL AIRE

Tranquilidad e indecisión.

(Partes oficiales y otras noticias del 5 al 11 de febrero.)

Hace casi dos semanas que los dirigibles alemanes atacaron París, Liverpool, etc., y no han vuelto a efectuar desde entonces ninguna incursión.

Las represalias que esperábamos de un instante a otro sólo se han llevado a cabo, según parece, en Oriente.

Varios informes (no oficiales) aseguran que 17 aeroplanos franceses volaron sobre Petrieh durante veinte minutos, arrojando 200 bombas, que produjeron 1.000 víctimas, de ellas 470 heridos.

La noticia es muy verosímil, pues este «raid» es parecido al bombardeo de Monastir hace tres semanas, y nada de raro tendría que de nuevo hubiesen los pilotos franceses repetido parte de su hazaña.

Sólo nos extraña el que el comunicado de París no aluda para nada a este hecho. ¿Será o no cierto?...

Un aeroplano blindado alemán, nuevo modelo, fué derribado hace poco por franceses e ingleses en Salónica.

Confirmanse los enormes daños causados por el dirigible alemán en Salónica, haciéndose subir a tres millones de francos el total de las pérdidas.

También es oficial la noticia de la pérdida del zeppelin «L-19» en el mar del Norte.

Alemania ha perdido ya, en los diez y ocho meses de guerra, una docena larga de aerostatos, cifra crecida, que prueba lo difícil que es mantener constantes los efectivos y unidades de los aparatos más ligeros que el aire, pues sólo la capacidad enorme de construcción que el Imperio posee puede llegar a reponer las desapariciones frecuentes de éstos.

Las tripulaciones son asimismo de muy difícil reposición, y esto explica lo inconstante de la acción de los dirigibles.

Se ha dado en llamar «zeppelin» a cualquier aerostato alemán, y esto es completamente erróneo.

En efecto, sólo los dirigibles rígidos, de armazón metálica, y cuya sección es un polígono

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA CASA DE SALUD

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Y señalaba una pequeña flotilla de embarcaciones ligeras amarradas al pie de una escalera tallada en la orilla.

—Somos cuatro—repuso el joven señalando a sus compañeros.

—Hay señoras? Entonces les daré la «Bella Luisa», una preciosa barca, donde se encontrarán como en su casa. La construyó mi pobre marido, ya difunto.

La pobre mujer hizo ademán de enjugarse una lágrima ausente, y añadió:

—¿Necesitan ustedes batelero?

—Sí, señora. Sé manejar los remos, pero no me agrada fatigarme.

—Y hace usted muy bien; les daré un mozo sólido, del que quedarán contentos.

Y al mismo tiempo la viuda gritó:

—¡Eh! ¡Bordeplat, un paseo!

Apenas la viuda pronunció este nombre, un hombre que estaba echado ó dormido en el fondo de una de las embarca-

ciones se levantó de un salto, semejante al muñeco que sale por resorte de una caja de sorpresa.

—¡Presente, patrona!—dijo.

Aquel hombre podría tener unos treinta años; su rostro bronceado era franco y enérgico, y la inteligencia brillaba en sus ojos.

Llevaba camisa azul, con áncoras bordadas en el cuello; pantalón de hienzo, ceñido por cinturón encarnado, y gorro marino. De pequeña estatura, pero fornido, sus miembros anunciaban una fuerza hercúlea, unida a la agilidad del mono.

—¿Qué ocurre, patrona?

—Cuatro personas que conducir a paseo—replicó la viuda.—Tomarás la «Bella Luisa».

—Corriente.

El marinero cayó de un salto en la barca que le había sido indicada, la desató de su amarra, y vino en un par de brazadas de remo adonde le aguardaban los expedicionarios.

—Adentro, señoras, y tengan en cuenta las sacudidas y los movimientos bruscos; traten de guardar el equilibrio... ¡Eso es!... Colóquense hacia atrás, es el puesto de honor; estos señores en el centro, y yo delante para manejar el pino.

Terminado el embarque, el marinero empezó a trabajar con brío, y preguntó:

—¿Adónde hay que conducir a los señores?

—Dé usted la vuelta al barrio de San Esteban—repuso Fabricio.

—¿Hacia la ciudad—murmuró Bordeplat.—¡Extraña idea!

—¿A la ciudad?—repuso Matilde.—¿Para ver las casas que acabamos de dejar? Pues es divertido. ¡Hacia el campo, hacia el campo!

—¡Sí, sí, hacia el campo!—exclamó Adela entusiasmada.

Fabricio frunció las cejas con marcado mal humor, y dijo:

—Corriente, está dicho; pero luego necesitaremos dos hombres para subir la corriente.

—No tenga usted cuidado—replicó el marinero—; ya me conoce la corriente, mis puños son sólidos y no tienen que temer mi cansancio.

—¡Mi querido Fabricio—exclamó Matilde riendo.—¿tenéis acaso acreedores hacia ese lado?... Reme usted, batelero, reme, siga la corriente.

El marinero no se lo hizo repetir; en tres brazadas de remo lanzó la «Bella Luisa» en el canal, dejándola descender lentamente, y abandonando casi los remos, sin otro cuidado que el de mantenerla en línea recta.

Fabricio, cuyo rostro había ya recobrado su expresión habitual, encendió un cigarrillo. Pascual le imitó.

El tiempo era magnífico, el Sol brillaba en un cielo sin nubes, y multitud de margaritas y botones de oro esmaltaban los dos bordes de la ribera.

Las cimas de los grandes árboles se retrataban en el Sena; las golondrinas errantes bajaban a mojar en el río la punta de sus alas lanzando alegres gorjeos; el perfume de las flores primaverales embalsamaba el tibio ambiente, y la naturaleza,

rejuvenecida, entonaba un himno de agradecimiento al Creador.

Los dos jóvenes lanzaban bocanadas de humo azulado de sus cigarrillos imperiales, y Adela y Matilde, instaladas confortablemente en la popa, y hermosas las dos con el reflejo de sus sombrillas forradas de color de rosa, experimentaban un bienestar absoluto y tarareaban canciones de moda, tomadas de «El Alcázar» ó de «Los Embajadores».

El marinero, a cuya nariz halagaba deliciosamente el olor del tabaco, solicitó de las damas permiso para rellenar una pipa.

—Concedido—exclamó Matilde.—El placer debe reinar para todos. Donde hay violencia no hay diversión. Yo misma voy a encender un cigarrillo.

—Me harás otro al mismo tiempo—dijo Adela.

Bordeplat manifestó su reconocimiento con una sonrisa, y sacó del bolsillo una de esas pipas cortas que se llaman quemahocio en un lenguaje que no es precisamente el de los salones. El cañón tenía unos cuatro centímetros, y el negro más hermoso de la costa de Guinea hubiera envidiado su brillante ébano.

Fabricio, silencioso, meditaba. Un pliegue profundo se marcaba desde hacía un instante entre sus cejas, haciendo suponer que la naturaleza de sus pensamientos no era enteramente alegre.

La «Bella Luisa» continuaba con lentitud el curso sinuoso del río. Lindas casas de campo se levantaban en las dos orillas, y como el principio de la estación había

sido seco, el Sena se deslizaba con poca agua.

Las dos mujeres no cantaban ya; fumando los cigarrillos preparados por los lindos dedos de Matilde, admiraban las casas de campo, preguntándose si algún picción enamorado les regalaría algún día tan envidiable palomar.

A medida que se alejaban de Melún, las casas iban siendo más raras, y las pocas que se veían distinguíanse apenas entre las pobladas copas de los árboles de sus parques.

El barón fué acometido de un acceso de lirismo.

—¡A fe mía que esto le «chafa» a uno de puro pintoresco! Mirad esas aguas, esos árboles, ese césped; contemplad esos palacios ocultos entre el ramaje... ¡Qué estilo, qué relieve! Páreceme estar en un teatro ante una decoración pintoresca. Yo doy gran valor a los encantos de la naturaleza; pero...

—Es decir, barón—dijo Matilde,—qué estas orillas del Sena han conseguido agradarle.

—¡Las hallo encantadoras, saturadas de poesía!

—Pues bien; buscará alguna de estas casas, que de seguro estará de venta. Compradla, pagadla al contado, y ofrezca llaves a Adela con la escritura de adquisición a su nombre. ¡Eso sí que tendría relieve!... ¿No le parece, barón?

—¡Ya lo creo!—apoyó la interesada.

Compradme una de estas casas, mi querido Pascual, y le amaré después por usted mismo.

de no quince a veinte años, próximamente, inventado veinte años ha por el conde Zeppelin...

El desplazamiento, fuerza motriz, velocidad, carga transportable, etc., es muy superior en casi todos los dirigibles del anciano...

En Rusia los aviadores y aeronautas germanos han atacado las líneas rusas y varias ciudades de la parte Norte del inmenso frente...

Francia é Inglaterra: tres aeroplanos en el frente occidental y un hidroaeroplano en el estrecho de Gibraltar.

Rusia: un avión, capturado por los germanos.

Total, catorce aparatos (450.000 pesetas y treinta hombres) y un aerostato que se han destruido ó inutilizado en siete días.

¿Qué ha ocurrido en Occidente?

Los hidroaviones alemanes han lanzado siete ó ocho bombas sobre la costa Oeste de la Gran Bretaña.

Inglaterra lamenta los resultados del gran ataque de dirigibles, y sus pilotos han atacado con diez y ocho unidades las baracas alemanas en Dorhand, causando grandes destrozos y regresando indemnes.

Francia calla..., y su inacción es señal de futura actividad febril.

Mr. Bernard, director de la Aeronáutica, ha dimitido, siendo reemplazado por el coronel Mr. Regnier.

Algunos periódicos ingleses dicen, de origen al parecer autoforzado, que los aliados no tomarán represalias por los ataques de los dirigibles alemanes.

Dado el estado actual de la guerra aérea, nos parece improcedente esta falta de acción, pues será ciertamente confundida con la impotencia.

Hoy se trata de obrar y nada más, y el que no ataque no conseguirá impresionar á la opinión.

Los aliados pueden responder á Alemania dignamente con sus escuadras de aviones, atacando objetivos militares... ó no militares, según obren sus adversarios, y si no lo hacen, deberán atenerse á las consecuencias.

Ya hablan comenzado la nueva táctica. ¿Perseverarán en ella?

Creemos que sí, y ponemos á los meses que restan de guerra por testigos.

UN AFICIONADO

DE MADRUGADA

En Portugal

Los buques alemanes.

Hace varios días que viene anunciándose en la Prensa que con arreglo á los acuerdos adoptados por el Gobierno portugués, éste se había incautado de los barcos alemanes internados en puertos de la vecina república, y hasta se ha dicho que en algunos de ellos había sido izada la bandera portuguesa.

Pues bien; según informes que estimamos dignos, el Gobierno de Portugal no puede hacer uso de tales embarcaciones, por la sencilla razón de que las tripulaciones alemanas antes de abandonar los han inutilizado, recurriendo para ello á desperfectos en la maquinaria, que por su importancia no son susceptibles de reparación.

El general Kuropatkin

Comandante en jefe.

PETROGRADO, 27. Se ha publicado un librito imperial nombrando al general Kuropatkin comandante en jefe de los ejércitos del frente Norte.

El Kaiser

Signa al Norte de Verdún.

AMSTERDAM, 27. El Kaiser está presente en las operaciones que se desarrollan en Verdún.

Los italianos

En la frontera austriaca.

ROMA, 27. Oficial:

Acciones eficaces de nuestra artillería contra las grandes carreteras del Alto Rienz en el valle del Sebach, donde se habían señalado movimientos de tropas.

A lo largo del frente del Isonzo, duelo de artillería, especialmente intenso en la cuenca de Plezzo, en el monte Kuk (zona de Plava).

Una de nuestras baterías, por tiro ajustado, estropeó los atrincheramientos enemigos, obligando á huir á sus defensores.

Actividad de nuestros destacamentos en Isonzo de Montebello y en el Carso.

Hemos capturado algunos prisioneros.

La evacuación de Durazzo.

ROMA, 27. La Agencia Stefani publica la siguiente nota:

«A pesar del mal tiempo, que dura aún en el Bajo Adriático, y después que nuestros navios hubieron reducido al silencio las baterías enemigas y tenido bajo sus fuegos las carreteras del litoral, todas las tropas italianas enviadas temporalmente á Durazzo para proteger la evacuación de los serbios, montenegrinos y albaneses, han sido embarcadas y sin ningún incidente transportadas á nuestra base de Valona.»

El material de guerra aún útil y el material antiguo ó estropeado ha sido inutilizado ó destruido.

En Occidente

Comunicado francés.

PARIS, 27. Parte oficial de las veintitrés: «Entre Soissons y Reims, tiros de destrucción contra las obras adversarias frente á Venizel y el Este de Troyon.»

En la región Norte de Verdún, después de la violencia de las acciones entabladas los días precedentes, se señala cierta disminución en los esfuerzos del enemigo durante el día, excepto entre la altura de Douaumont y la meseta del Norte del pueblo de La Vaux, donde un fuerte ataque ejecutado contra nuestras posiciones ha sido rechazado.

En el Este y el Oeste de la posición de Douaumont, cuyas pendientes están cubiertas de cadáveres alemanes, nuestras tropas rodean estrechamente las fracciones enemigas que allí pudieron penetrar y que se mantienen difícilmente.

Comunicado belga.

Según los últimos informes, la cota Talón es insostenible tanto para nosotros como para el enemigo, porque el bombardeo de ambas artillerías impide que esté ocupada por ninguno de ambos adversarios.

En Woivre el enemigo ha entrado en contacto con las avanzadas hacia Blanzec y Moranville, desde donde sus intentos para desembarcar hacia la cota 255 han fracasado.

En los Vosgos, duelo de artillería en Hartmannswillekopf.

Hemos cogido bajo nuestro fuego y dispersado un destacamento enemigo en la región de Senones.

Tranquilidad en todo el frente.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra

De todos los frentes.

POLDHU, 27. Parte oficial inglés.—Ayer noche hicimos estallar con éxito tres minas cerca de Boesinghe.

Esta mañana rechazamos un ataque enemigo contra nuestras trincheras al Sudeste de Moricourt.

Activo duelo de artillería, durante el día, cerca de Iprés.

Según parte oficial, los franceses han reconquistado el fuerte de Douaumont.

Frente oriental.—En el frente de Goritzia, el enemigo, después de un prolongado lanzamiento de bombas, logró ocupar Activie (?); pero nuestras tropas lo reconquistaron inmediatamente mediante un violento contraataque.

Frente del Cáucaso.—Como resultado de la operación de Erzerum, realizada con pérdidas insignificantes con relación al éxito obtenido, hemos hecho prisioneros á 235 oficiales turcos y 12.753 soldados.

Hemos cogido nueve banderas y 323 cañones; además, grandes depósitos de armas, municiones y aprovisionamientos, material de telégrafos y teléfonos y numeroso botín de otras clases.

Continuamos sin tregua la persecución de los restos del ejército turco, deshecho y desmoralizado.

A 50 millas al Oeste de Erzerum, sobre la carretera de Trebizonda, atacamos las retaguardias enemigas y ocupamos el pueblo de Ahchsala.

El «Maloja».

El vapor Maloja, de la Compañía Pando, que llevaba á bordo pasajeros y correo, se ha hundido á la vista de Dover.

Se cree que chocó contra una mina, pero faltan detalles.

El Maloja era uno de los mayores buques de la Compañía.

Se anuncia oficialmente que la mayoría de los pasajeros han sido salvados.

Impresiones de París.

A pesar de los graves sucesos cerca de Verdún y de los rumores pesimistas que han hecho circular fuentes anónimas, París no estuvo nunca tan optimista, y no hay ninguna señal que pueda significar que por un solo momento se dude de que se obtendrá un resultado favorable.

Es significativo que la Bolsa ha estado en alza gradual desde el comienzo de la batalla.

En los círculos militares se demuestra tranquilidad y confianza, y hasta están satisfechos de que el tan amenazado ataque haya por fin tenido lugar.

Dicen que los franceses están perfectamente preparados, en lo que se refiere á cañones y municiones, para hacer frente á cualquier intento del enemigo.

Los Estados Unidos.

Dice el Frankfurter Zeitung que no se ve que el conflicto con los americanos esté más próximo á una solución.

Noticias de Bolsa.

En general, sólo ha habido pequeñas operaciones.

No ha habido movimiento en casi ningún mercado.

Las noticias de Francia causan ligera molestia.

Consols están á 58. Empréstitos de guerra están á 97 1/2 y 77 1/8, respectivamente.

De Francia

Comentando la batalla de Verdún.

PARIS, 27. Todos los periódicos reconocen que la jornada de ayer fué importante en la lucha que se desarrolla ante Verdún.

Un contraataque irresistible permitió, en efecto, á nuestras tropas recobrar Douaumont, por un momento perdido.

«La jornada de ayer—escribe el Echo de Paris—puede considerarse esencial en la batalla de Verdún.»

El establecimiento de línea que han realizado nuestras tropas para detener el progreso del enemigo es de buen augurio y presagia un feliz resultado de la lucha más grandiosa conocida en la historia.

Se ha comprobado que tenemos delante una ofensiva emprendida por 800.000 alemanes contra el frente francés, con el mismo método que les ha servido para romper el frente ruso hasta Riga, Dwinski y Tarnopol.

La operación de repliegue que nuestro general en jefe sabiamente ha ordenado en nuestro frente de Woivre, llevando sus fuerzas avanzadas hasta el pie de los altos del Mosa, tan es ajena á un ataque del enemigo, que los alemanes, lo mismo que los turcos cuando los ingleses evacuaron Gallipoli, no se enteraron de nuestra marcha hasta las diez y seis horas de efectuada.

Según un telegrama de Nueva York al Times, el cambio francés y alemán en dicha plaza ha sufrido una oscilación muy significativa, resultado de la gran ofensiva alemana contra Verdún, produciéndose una nueva baja del marco.

El dinero francés ha obtenido una cotización más alta que en muchos días anteriores.

Los cheques franceses se cotizan á 5,87, y los giros telegráficos á 5,86 y medio por dólar.

El cambio inglés y las obligaciones anglo-francesas se han mantenido firmes, mientras que el cambio alemán ha bajado 13 céntimos en cuatro marcos, lo que significa más de un centavo menos del curso más bajo.

Extracto de una carta.

He aquí el extracto de una carta dirigida á un compañero holandés por Ypton Sinclair, el gran socialista americano:

«Creo realmente que Alemania es una nación civilizada, cuyo espíritu y alma están avasallados por el espíritu terrorista, y hasta que el cuerpo, espíritu y alma alemanes se vean libres de ese peso no puede haber paz en ninguna parte del mundo, y será tiempo perdido el dedicado á la reforma social.»

Creo que los aliados llevarán á cabo esta obra de civilización, y siendo también la nuestra, sería injusto dejar que ellos solos la realicen.»

De Alemania

Comunicado alemán.

NORDEICH, 27. Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en varios puntos del frente se desarrollaron violentos combates de artillería y luchas de minas.

Al Sudeste de Iprés rechazamos un ataque inglés. En las alturas de la orilla derecha del Mosa intentaron los franceses por cinco ataques seguidos reconquistar el fuerte de Douaumont. Fueron sangrientamente rechazados. Al Este de dicho fuerte ocupamos la población de Champagne-Neuville, la altura de Talón y logramos avanzar, entre violentas luchas, hasta muy cerca del borde Sur del bosque al Noroeste de Bras.

Al Este del fuerte tomamos por asalto el grupo de fortificaciones de Hardaumont. En la llanura del Woivre el frente alemán avanza, luchando nuestras tropas al pie de las alturas de Lorena. El número de prisioneros asciende ahora á 15.000.

En Flandes nuestras escuadrillas de aviadores repitieron sus ataques contra los acantonamientos de las tropas enemigas. En Metz fueron heridas unas siete personas por las bombas lanzadas por los aviadores enemigos. Algunas casas sufrieron desperfectos. En lucha aérea fueron derribados dos aparatos franceses. Los tripulantes, entre ellos dos capitanes, fueron hechos prisioneros.

Teatros oriental y balkánico de la guerra.—No ha cambiado la situación.

Comunicado austriaco.

VIENA, Oficial:

«Frente italiano.—Al borde de la meseta de Doberdo los italianos, después de una violenta preparación por parte de la artillería, atacaron nuestras posiciones á ambos lados del monte Saint Michel y al Este de Salazzo. Los italianos fueron rechazados, con grandes pérdidas, y dejaron entre nuestras manos 126 prisioneros, entre los cuales hay seis oficiales.

Nuestras tropas ocuparon esta mañana Durazzo.

Ya ayer por la mañana una de nuestras columnas avanzó, á pesar del fuego de los cañones de la Marina italiana, por el istmo al Norte de Durazzo, llegando hasta Portes, á seis kilómetros al Norte de Durazzo. Los contingentes que avanzaron por el istmo al Sur de la ciudad vieron dificultada su marcha por la actividad de la artillería enemiga de Marina. Sin embargo, varios grupos lograron penetrar al anochecer hasta el puente al Este de Durazzo, haciendo este trayecto á nado y en barcas. En este último punto derrotaron á las retaguardias italianas, y al amanecer uno

de nuestros batallones entró en la ciudad, encontrándola incendiada.»

SAN PETERSBURGO. El general Kuropatkin ha sido nombrado jefe de los ejércitos del frente Norte.

Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 1, 2, 3 y 4 de marzo.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra y Marina y esta Dirección general; facturas pendientes y corrientes de pago en metálico, hasta el número 95.200.

Idem id. id. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes á títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.900.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.175.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo á la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898 y real decreto de 31 de marzo de 1915, hasta el número 33.261.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo á la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 21 de marzo de 1900, hasta el número 2.456.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 10.026.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1893 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.794.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.492.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1901, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores á julio de 1874, reembolso de títulos de 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Las acciones existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto (reproducido) disponiendo cese en el cargo de ministro de Hacienda D. Angel Urzaiz y Cuesta.

—Otro idem nombrando ministro de Hacienda á D. Miguel Villanueva y Gómez, y disponiendo cese en el cargo de ministro de Estado.

GOBERNACION.—Real decreto nombrando vocales del Instituto de Reformas Sociales á D. Baldomero Argente del Castillo y D. José Manuel Pedregal y Sánchez-Calvo.

—Real orden disponiendo que las plazas que queden vacantes de los concursos anuales entre médicos directores propietarios se provean en médicos de aguas minerales habilitados en la forma preceptuada por el artículo 163 de la Instrucción general de Sanidad.

—Otra idem que las plazas vacantes de directores médicos del Cuerpo de Sanidad exterior de los puertos de Denia, Vinaroz, Castro-Urdiales, Ribadesella, Sagunto y Santa Cruz de la Palma se declaren afectas para su provisión á las resultas de las oposiciones convocadas por la de 6 de agosto próximo pasado.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real decreto creando en Lugo una Escuela Normal de Maestras.

—Real orden nombrando catedrático numerario de Lengua y Literatura castellana del Real Instituto de Jovellanos, de Gijón, á D. Cipriano Guerra y Cuadrado.

—Otra nombrando catedrático de Psicología, Lógica y Ética y Rudiamentos de Derecho del Instituto de Baeza á D. Julio del Río y Campos, que desempeña igual cargo en el de Cáceres.

—Otra idem profesor de Caligrafía del Instituto de Cáceres á D. Lucio Escrivano é Iglesias.

—Otra idem catedrático de Psicología, Lógica, Ética y Rudiamentos de Derecho del Instituto de Córdoba á D. Feliciano González Ruiz.

—Otra declarando á D. Santiago Crespo

AVISOS UTILES

«VIENA REPOSTERIA CAPELLANES»

«Chocolate Reina Victoria»

Hace pocos días que las fábricas de pan de Viena, «Viena Repostería Capellanes», han puesto á la venta en sus despachos su nueva especialidad «Chocolate Reina Victoria», y el éxito ha sido tan grandioso como merecido.

Fabricado con los mejores cacao y azúcares, puede asegurarse son los más selectos, reconociéndolo así la distinguida clientela de «Viena Repostería Capellanes», siendo estas importantes Casas proveedoras efectivas de Sus Majestades y Altezas Reales. Los chocolates «Reina Victoria» no tienen rival en la producción nacional y extranjera, y véndese á 1,50, 2, 3, y 4 pesetas la libra. Entre las más selectas especialidades de «Viena Repostería Capellanes» merecen citarse el exquisito jamón en dulce, preparado á diario por procedimientos y aparatos exclusivos; las finísimas mantecadas y las pastas para té. En sus despachos véndense los mejores fiambres, pastas, dulces y pasteles; finísimos mantecados y polvorones de Ronda, de la gran fábrica de Hijos de J. Copello; el fino Rioja «Cosme Palacios y Hermanos», á 0,90 botella grande, cosecha 911, 909 y 900; de vino tinto y blanco «Senillón», en botellas alambradas. Los aficionados al riquísimo vino gallego del «Ri-vero» y los «Peares» encontrarán muy de su agrado la elaboración exclusiva para «Viena Repostería Capellanes», que expende en sus despachos á 0,50 y 0,75 botella. Los diabéticos y personas débiles deben probar el nuevo pan gluten, fabricado á diario por «Viena Repostería Capellanes», á 10 céntimos panecillo y 1,20 la caja de doce.

La gerencia de estas acreditadas Casas invita á su distinguida clientela á visitar sus obradores para que puedan apreciar sus condiciones higiénicas. «Viena Repostería Capellanes» hace un regalo, presentando cien pesetas en tickets, por compras de confitería, pastelería, repostería y fiambres en sus despachos de Mendizábal, 34; Arenal, 30; Marqués de Urquijo, 19; Alarcón, 11; Preciados, 19; Génova, 21, y Ancha, 38. Teléfonos 1-953 y 1-937.

Regalos prácticos

Últimas novedades en la JOYERIA, RELOJERIA y PLATERIA LOPEZ; precios muy económicos. Montería, 13. López Hnos.

PARA CURAR

Toda clase de DOLORES, NEURALGIA, GRIPE, REUMA, INFLUENZA, son eliminados los

COMPRIMIDOS RHODINA

(Sole Usines du RHONE-PARIS)

Tubo de 20 comprimidos Ptas 1,50

De venta en Farmacias y Droguerías

Depósito General Limousin Hnos.-Tolosa

Martinez incurso en el artículo 171 de la ley de Instrucción pública.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la propiedad que se indican á los señores que se mencionan.

HACIENDA.—Real orden disponiendo se admitan con franquicia de derechos de importación el hierro y acero en barras de cualquier sección, sin pulimentar, aunque estén galvanizadas ó estañadas.

—Otra idem id. id. el hierro y acero en planchas de más de cinco milímetros de grueso.

—Otra idem id. id. el hierro y acero en planchas de uno á cinco milímetros de grueso.

—Otra idem id. id. el hierro y acero en planchas de menos de un milímetro de grueso.

—Otra idem id. id. el hierro en planchas, pulimentadas, grabadas, galvanizadas, cubiertas de plomo, perforadas, acuchilladas, onduladas ó que tengan otra labor, sin obrar, y las barras pulimentadas.

—Otra idem id. id. el hierro y acero en planchas estañadas, incluso la hoja de lata sin obrar.

—Otra idem id. id. los flejes de hierro y acero de uno á tres milímetros de grueso y hasta 160 milímetros de ancho.

—Otra idem id. id. los flejes de hierro y acero de menos de un milímetro de grueso.

FOMENTO.—Real orden aprobando las tarifas de máxima percepción presentadas para el año actual por la Compañía Transatlántica.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Anunciando que desde el 1.º de abril próximo se admitirán para su pago el cupón número 58 de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, el cupón número 27 de los títulos del 4 por 100 amortizable y el cupón número 49 de la Deuda al 4 por 100 exterior.

—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

—Relación de las facturas de presentación al cobro de créditos de Ultramar en el turno preferente, que han de satisfacerse por la Tesorería de este Centro.

Cera líquida para muebles y suelos. Pinturas preparadas al aceite "ANTORCHA" DROGUERIA DE D. V. «VILLAFRANCA Y CALVO».—PRINCIPE, 16.

Ministerio de Cultura

Huelga general en Valencia

No faltará pan...-La fórmula de arreglo

La huelga de horneros.

VALENCIA. (Domingo, tarde.) Hasta las primeras horas de la mañana muchos hornos han seguido fabricando pan, permaneciendo el público, formado especialmente por mujeres proletarias, a la puerta de los establecimientos, esperando adquirir pan.

Pero al terminarse en otros hornos las existencias de harinas y decir los horneros que no fabricaban más pan, el público arrebató a aquellos el pan que reservaban para sus abonados, repartiéndoselo.

En la barriada marítima sólo ha trabajado normalmente un horno.

Un público inmenso, formado por trabajadores, aguardaba a la puerta.

Los primeros mozos que salieron para el reparto de pan a domicilio fueron respetados; pero luego el público echó sobre ellos, repartiéndose el pan que los mozos llevaban.

Las fuerzas de Seguridad intervinieron, apaciguando al público; pero los horneros no quisieron continuar fabricando pan, y cerraron.

Mucho público trasladó a los pueblos vecinos para adquirir pan, habiéndose agotado éste desde por la mañana, y costando dinero y súplicas adquirir un pan malo.

Con este motivo censurase a las autoridades, que no previeron el conflicto.

El gobernador civil, desde las primeras horas de la mañana, de acuerdo con el alcalde y los jefes de la benemérita y de las fuerzas de Seguridad y Policía, dispuso un servicio especial de vigilancia para prevenir cualquier desorden.

Más tarde, por ser innecesaria, retiróse a benemérita a su cuartel, quedando sólo alguna fuerza de servicio en los domicilios de los horneros más significados.

Fórmula de arreglo.

Llamado por el gobernador, acudió a su despacho una Comisión de horneros para estudiar la solución del conflicto.

Como aquéllos insistieran en la imposibilidad de hacer nada, el alcalde propuso una fórmula de arreglo, que consiste en que los horneros vendan la harina a 47, 48 y 49 pesetas los 100 kilos de cada una de las tres clases, abonándoles el Ayuntamiento la diferencia entre estos precios y los que rigen actualmente.

Los horneros aceptaron la fórmula, discutiéndose sobre el plazo de duración del convenio, acordándose que éste sea de un mes y no de diez días, como quería el alcalde.

Inmediatamente llamó el gobernador a su despacho al presidente del gremio de horneros, dándole cuenta de la fórmula propuesta por el alcalde.

El presidente retiróse para comunicar la fórmula al gremio, prometiendo contestar antes de las tres de la tarde.

Un ofrecimiento.

Se ha presentado al gobernador civil una Comisión de dueños de hornos del Grao, ofreciéndole seguir fabricando pan si se les garantizaba la libertad del trabajo.

Así se lo prometió el gobernador. Este no cesa de adoptar precauciones para garantizar el orden.

Además de las fuerzas de la benemérita que hay aquí, vendrá una sección complementaria montada, que ha salido ya de Madrid.

Soldados de Administración.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Han llegado 150 soldados de Administración militar, procedentes de Madrid.

Estos y los que se esperan de Barcelona, según telegrama de allí recibido, serán suficientes para atender al abastecimiento.

Existencias de harinas.

Harinas hay también. Mañana llegarán, procedentes de Valladolid, 600 toneladas, además de 200 destinadas a Castellón.

Los herederos de José Rubio, dueños del molino del mismo nombre, han ofrecido al gobernador tres mil libras diarias de pan.

Según el último aforo, se cuenta con existencia regular de harinas.

El gobernador ha dispuesto que sean vigilados los molinos para evitar incidentes.

Las Sociedades de construcción.

En el local de la Federación de Sociedades del ramo de construcción reina animación extraordinaria.

Ha sido nombrado un Comité de huelga, encargado de entender en ésta con carácter particular.

Los tranvías.

Ignórase si el lunes cesará el servicio de tranvías, como se ha dicho.

En el puerto.

En el puerto se apresura la descarga y carga de cuatro vapores que llegaron ayer, con objeto de salir esta misma noche, para que no les sorprenda sin cargar el paro de mañana.

Un mitin.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Se ha verificado el mitin organizado por la Federación de Sociedades La Constructora Valenciana.

En medio de aclamaciones la presidencia puso a votación la proposición sobre la huelga general para el próximo lunes, que fué aceptada con entusiasmo.

El público desfiló ordenadamente. Lo horneros no aceptan la fórmula.

VALENCIA. (Domingo, noche.) El presidente del gremio de horneros se trasladó desde el Gobierno civil al edificio social, donde se constituyó el gremio en sesión permanente.

Dió cuenta el presidente de la fórmula transcrita, abriendo discusión sobre ella y añadiendo que las autoridades están dispuestas, en caso de que no sea aceptada, a incautarse de los hornos.

Después de amplio debate, en el que se manifestaron diversas tendencias, predominó la de no aceptar la fórmula. El presidente volvió al Gobierno civil a dar cuenta del acuerdo.

La noticia ha causado hondo disgusto, pues nadie se explica cómo no aceptan la fórmula de fabricar el pan facilitando las harinas el Ayuntamiento.

El capitán general y el gobernador.

El gobernador, en cuanto tuvo conocimiento del resultado de la reunión, celebró determinada conferencia con el capitán general.

Este ha dado desde el principio grandes facilidades. A los requerimientos del gobernador civil, el capitán general contestó que en el parque de suministro de Sanidad militar se trabaja activamente en la confección de pan, que mañana se pondrá a la venta al precio de 15 céntimos medio kilo, ó sea mucho más barato que los horneros.

A la huelga general.

VALENCIA. (Domingo, tarde.) En las conclusiones aprobadas en el mitin se ha acordado, entre otras cosas importantes, declarar la huelga general el lunes próximo.

Un bando.

El alcalde ha ordenado fijar unos bandos indicando los sitios donde podrá adquirirse el pan, con arreglo a lo facilitado por el capitán general.

Lo que dice el capitán general.

El capitán general, refiriéndose al acuerdo de la huelga, ha declarado que si, contra lo que espera, el Ejército saliera a la calle, dejará al público en libertad para que exprese, dentro de los medios legales, sus anhelos; pero reprimirá energicamente cualquier disturbio.

Aseguró que no faltará mañana pan. Como hoy ha sido difícil hallarlo, el público se muestra algo desconfiado.

Varios rumores.

Circulan rumores contradictorios sobre la huelga acordada para mañana lunes. Se ignora si llegará a ser general.

Asegurábase esta tarde que los obreros tratan de que no haya espectáculo y que dejen de publicarse los periódicos.

Muchas personas han marchado a los pueblos cercanos para pertrecharse de pan para varios días.

Los horneros no ceden sus hornos.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Reiteradamente el gremio de horneros venía diciendo que pondría sus establecimientos a disposición de las autoridades.

Esta mañana, cuando rechazó el gremio la fórmula rebajando una peseta en los cien kilogramos de harinas, el alcalde preguntó a los horneros si podía utilizar sus hornos, contestándole aquéllos que no y afirmando energicamente que para ello sería menester violentar sus puertas.

El gremio de comestibles.

En la Unión Gremial se reunió el gremio de comestibles para tratar de la huelga general, acordando adherirse a ella.

Se puso a discusión si debían vender mañana con las puertas cerradas, y esto dió lugar a un movidísimo debate.

Púsose el asunto a votación, y se acordó no vender mañana a nadie y pasado vender con las puertas cerradas.

La Junta de subsistencias.

Se ha reunido la Junta de Subsistencias, acordando incautarse de 25 hornos.

Solución del conflicto.

Después de largo debate sostenido en la reunión del gremio de horneros, se acabó por aceptar la fórmula últimamente propuesta.

Cuando se disponían a ir a comunicar la solución al gobernador, llegó una representación de obreros, que se presentó al gremio para invitarle a que no fabricase pan y secundase el paro.

Esto motivó nueva discusión, pero al fin venció el espíritu de transigencia.

Seguidamente marcharon los horneros, patronos y obreros al Gobierno civil, y comunicaron la decisión al Sr. Cortinas, quien elogió este proceder.

El compromiso contraído por los horneros de seguir fabricando se estipulará en un acta, que firmarán después.

Cuando seguían estas gestiones invadió los corredores del Gobierno civil una manifestación de mujeres, preguntando dónde podían comprar pan. Otros grupos de mujeres se estacionaron frente al Ayuntamiento.

A todas las mujeres se les dijo que mañana se venderá pan en los sitios de costumbre.

Reunión de horneros.

VALENCIA. (Domingo, noche.) En vista de que el gremio de horneros no ha aceptado la fórmula según la cual se les facilitaría harina, según la clase, a 47, 48 ó 49 pesetas los cien kilos, el gobernador civil y el alcalde han reunido a los principales horneros, volviendo a estudiar la cuestión, y acordando que la harina sea facilitada a los horneros a los mismos precios que antes de la guerra.

El gobernador ha comunicado esta nueva fórmula al gremio de horneros, que está reunido para decidir sobre su aceptación.

Estas dudas desorientan a la opinión, pues no se comprende cómo cabe la huelga de horneros después de las proposiciones que se han hecho.

El Comité de huelga.

El Comité de la huelga general, acordada para el lunes, ha visitado al gobernador y le ha entregado las conclusiones, cuyo extracto telegraficó.

El gobernador ha ofrecido transmitir las inmediatamente al Gobierno, manifestando de paso los esfuerzos que el Gobierno está realizando para solucionar la crisis actual, y recomendándole gran prudencia para que no haya necesidad de reprimir cualquier extralimitación.

El Comité ha contestado que los obreros se limitarán a ejercitar su derecho, y prometerán mantenerse dentro de la legalidad.

Ofercimientos.

La Cruz Roja se ha puesto a disposición del gobernador para ayudar a la fabricación de pan y a su reparto.

Todos los establecimientos benéficos han ofrecido también sus hornos por si pueden ser utilizados.

El pan para los pobres.

Preocupa hondamente el abastecimiento de pan para los 800 pobres recogidos en la Asociación de Caridad.

Hoy han comido pan gracias a las gestiones incansables que practicó ayer su director; pero el fabricante ha anunciado que no podrá dar más pan porque carece de harina.

Informes oficiales

En Gobernación ha sido facilitado un telegrama oficial que, por su contenido, juzgamos interesante al conocer nuestros lectores, absteniéndonos de todo comentario.

Dice así: «Acaba de terminar mitin, en el que se han votado las siguientes conclusiones:

1.ª Abaratamiento de subsistencias.

2.ª Trabajo para dar ocupación a todos los obreros en general.

3.ª Trabajo en el puerto, obras del puerto y otros por parte de la Diputación para proporcionar trabajo al que carezca de él.

4.ª A los mismos extremos por parte del Ayuntamiento.

5.ª Pedir se lleven a cabo las obras de la nueva estación y paso a nivel del camino del Grao.

6.ª Que se haga un empréstito nacional de varios millones para emprender obras.

7.ª Para general y libertad absoluta de cuantos obreros puedan ser detenidos por los sucesos que puedan ocurrir, y nombrar una ó dos Comisiones que revisen los establecimientos de comestibles y anoten las existencias que tengan.

Han asistido al acto más de dos mil personas y se han disuelto con el mayor orden.»

Las impresiones que anoche tenía el Gobierno acerca de la situación de Valencia no habíase mejorado en lo más mínimo.

Confía el Gobierno en que las medidas que ha acordado bastarán para hacer frente al conflicto allí planteado, y no duda de que las autoridades de aquella capital sabrán proceder con tanta prudencia como energía para dominar por completo cualquier situación difícil que se cree como consecuencia de los sucesos que puedan desarrollarse.

Desde luego se han dado por el Gobierno a las autoridades valencianas cuantas facilidades conduzcan al mejor resultado de su gestión.

Se les ha enviado harina ante el anuncio de que escasea en Valencia, proporcionándoseles panaderos militares y autorizado además para determinadas incautaciones, entre éstas la de hornos, si la estimasen necesaria.

Al capitán general de la región se le han dado también instrucciones para que auxilie a la autoridad civil en cuanto de su cooperación necesite.

El Sr. Royo Villanova, en Teruel

TERUEL. (Domingo, noche.) Ha llegado el director general de Primera enseñanza, D. Antonio Royo Villanova, candidato por Teruel para las próximas elecciones generales.

Ha sido recibido por las principales personalidades políticas.

Le acompaña el candidato por Valderrobres Sr. Santa María.

El partido liberal le ha obsequiado con un banquete.

Este fué ofrecido por el jefe local, don Manuel Fernández.

Le contestó elocuentemente el Sr. Royo Villanova.

Los profesores de las Normales obsequiarán mañana al Sr. Royo con otro banquete, al que asistirá el rector de este distrito universitario.

ANDALUCIA

Fábrica asaltada.

SEVILLA. (Domingo, tarde.) Una fábrica de orujo, situada en el barrio de Triana,

ha sido asaltada por varios sujetos, que se proponían robar los sacos que había apilados en una de las naves.

El guarda de la fábrica sorprendió a los ladrones y éstos emprendieron la fuga, excepto uno de ellos, que hizo frente esgrimiendo una navaja de grandes dimensiones.

El guarda le disparó varios tiros de revólver, dejándole gravemente herido.

Los demás ladrones, que formaban una cuadrilla, han sido detenidos por la Guardia Civil.

Riña sangrienta.

José Martínez y otro sujeto apodado «Macarro», ambos licenciados de presidio, se habían enemistado por motivos relacionados con un robo.

Hoy se hallaba Martínez jugando a las cartas con varios amigos, cuando se presentó «Macarro» para hablarle.

Cuestionaron y se agrió la disputa, propiándose varios golpes. Intervinieron los compañeros y lograron separar a los contendientes; pero poco después «Macarro» se presentó de nuevo en el sitio en que se había desarrollado la disputa y disparó un tiro contra su rival, dejándole cadáver. El agresor fué detenido.

Pleito solucionado.

Puede darse ya por solucionado el pleito que sostenían el Ayuntamiento y la Empresa de la Plaza de Toros a causa de los nuevos arbitrios municipales.

Desde luego, las célebres corridas de feria se verificarán los días 23, 26, 27, 28, 29 y 30 de abril.

Las corridas de Belmonte.

Interrogado Belmonte por los periodistas, ha manifestado que hasta ahora tiene ajustadas 76 corridas. Toreará en Madrid el 24 de abril, el 15 y el 28 de mayo, el 1.º de junio y el 1.º y el 8 de octubre.

Exceptuadas las corridas del 2 de julio en Zaragoza y el 23 de junio en Granada, en todas las demás alternará con Joselito.

Premios a los peones camineros.

SEVILLA. (Domingo, noche.) En la Jefatura de Obras públicas se ha procedido con toda solemnidad al reparto de premios a los peones camineros que más se han distinguido en la conservación de los trozos de carreteras encargados a su custodia.

Consistían los premios en recompensas en metálico y distintivos honoríficos, y han sido instituidos por la Sociedad de Automovilistas.

Al acto han asistido el gobernador civil, los ingenieros de Caminos, el secretario de la Sociedad de Automovilistas, D. José Piñar Pickman, y numeroso público.

Se pronunciaron elocuentes discursos encajando la importancia de la conservación de las carreteras, y el Sr. Piñar Pickman, que también habló en nombre del Ayuntamiento, fué muy aplaudido.

Fueron enviados telegramas a la Mayordomía Mayor de Palacio, al ministro de Fomento, al director general de Obras públicas, señor Zorita, y al ex director D. Abilio Calderón.

En el mismo acto fué entregado un pergamino felicitando al ingeniero jefe de Obras públicas, D. Ramiro Doreste, por su nombramiento de jefe superior de Administración civil.

Los estudiantes madrileños.

Acompañados de los estudiantes sevillanos, visitaron los estudiantes madrileños la catedral, el Alcázar y otros monumentos.

En el tren correo del miércoles regresarán los estudiantes madrileños a la corte.

CASTILLA LA VIEJA

Nevadas en Soria.

SORIA. (Domingo, tarde.) Después de cuatro días de nevar, hoy luce el sol.

La nevada ha sido verdaderamente formidable.

En general, ha alcanzado un espesor de 50 centímetros.

No se recuerda otra igual desde hace muchos años.

En las zonas altas de la provincia ha alcanzado la nieve espesores extraordinarios, causando gravísimos perjuicios.

Se teme ahora un deshielo rápido y que en tal caso sobrevengan irremediables inundaciones.

Llevamos dos días incomunicados con Madrid. El tren sólo ha podido llegar hasta Navalcarallo, después de grandes esfuerzos realizados por diferentes máquinas exploradoras y por brigadas de obreros.

Espérase que podrá llegar hoy a Soria.

Los servicios de coches y automóviles corren todos paralizados a consecuencia del terrible temporal, que ha agudizado también notablemente la crisis obrera en la provincia.

Para conjurarla han celebrado diferentes conferencias el gobernador civil, el alcalde, el jefe de Obras públicas y el presidente de la Diputación.

Han telegrafiado al conde de Romanones y al ministro de Fomento pidiendo la inmediata ejecución de diferentes obras cuyos expedientes están ya ultimados.

El Ayuntamiento tiene agotados todos sus créditos, y es de suma urgencia emprender trabajos para remediar el hambre que se cierne sobre muchos hogares.

Contra los depósitos francos.

La Diputación provincial y otras entidades económicas sorianas han acordado informar al Gobierno oponiéndose a las concesiones de depósitos francos mientras no se reforme el arancel de acuerdo con las conclusiones adoptadas en la asamblea que celebraron en 1906 veintitres Diputaciones provinciales.

CATALUÑA

Reuniones obreras.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Hoy, como de costumbre, se han celebrado gran

número de reuniones obreras: nada menos que ciento veinte. De ellas, las principales han sido las siguientes:

La de obreros lampareros, a la que asistieron unos seiscientos. Acordaron por unanimidad visitar particularmente a los patronos, y en caso de que éstos les ofrezcan un aumento de 25 por 100 en el jornal actual, reanudar el trabajo sin más trámites.

Los obreros descargadores de la barriada de Pueblo Nuevo han acordado continuar la huelga en vista de haber desistido los patronos de aceptar las bases de transacción que les presentaron.

La Directiva de la Sociedad ha quedado encargada de buscar trabajo a los que carecen de él.

Los cargadores de cereales del puerto han acordado ingresar los fondos sociales en la Caja del Sindicato general de descargadores del puerto.

Además, celebrará mañana una asamblea de todos los del ramo para acordar unas bases de mejora en las condiciones del trabajo, las cuales serán presentadas a los patronos.

Los carpinteros han acordado apoyar materialmente a los metalúrgicos huelguistas de Sabadell, y no consentir que asista a sus reuniones periodista alguno.

Además han acordado declarar el boicot en la Casa de los Sres. Catalá y Rocamora.

Las Tres Clases de Vapor se reunieron anoche y acordaron presentar a los patronos la demanda del 25 por 100 de aumento en el jornal.

En el caso de que se nieguen a acceder a ella, los obreros procederán según les convenga.

Precauciones.

La Guardia Civil sigue apostada en los diferentes centros obreros clausurados con motivo de las actuales huelgas, no dejando entrar a nadie en ellos.

En Tarrasa.

Comunican de Tarrasa que los patronos y obreros metalúrgicos han celebrado una reunión para buscar una fórmula de arreglo, sin haber podido llegar a una avenencia.

Las zonas neutrales.

En el despacho del alcalde se ha reunido la Comisión de zonas neutrales para estudiar el informe redactado por la ponencia que se nombró en la reunión anterior.

En este informe se solicita que el puerto franco se otorgue a Barcelona en las mismas condiciones que a Cádiz, y se protesta de que la concesión se haga a una entidad mercantil.

El precio del gas.

Las Compañías del gas han publicado un largo remitido sincerándose de los cargos que se les dirige con motivo del aumento en el precio del artículo.

La campaña contra ellas arrecia, reinando completa unanimidad entre los consumidores para oponerse por todos los medios al encarecimiento.

El nuevo alcalde.

Mañana tomará posesión de la Alcaldía el nuevo alcalde, marqués de Olérdola.

Interrogado acerca de sus propósitos en la presidencia del Ayuntamiento, ha manifestado que ante todo se atemperará a las circunstancias, y que confía en la cooperación que los concejales le presten, pues él no lleva al Municipio prejuicio alguno político.

Ha asegurado que en altas esferas de Madrid hay propósito decidido de secundar y apoyar cuantas iniciativas y proyectos benéficos para Barcelona se presenten, y también gran empeño en desvanecer los rumores que algunos fomentan y que implican la necesaria aproximación espiritual y material entre Barcelona y Madrid.

Toros.

A las tres empezará la corrida de inauguración en la Plaza de Toros Monumental.

El edificio ha sufrido algunas reformas, habiéndose ampliado para que pueda ser mayor el número de asientos.

Aunque el cartel no tiene nada de extraordinario, la entrada promete ser un lleno.

Se lidiarán seis benjumes por Gallito, Posada y Salerí II.

Fabricación de alcohol.

De San Sadurn de Noya comunican que está ultimándose la constitución de una Cooperativa para el aprovechamiento de los orujos, para lo cual se establecerá una fábrica de destilación de estos residuos, para extraer el alcohol y demás derivados.

Contrabando.

De Gerona comunican un curioso procedimiento que emplean los contrabandistas para introducir caballerías en Francia.

Visto lo peligrosa que resultaba la introducción por ferrocarril, han ideado la marcha siguiente:

Todos los días emprenden la marcha carros vacíos, que van tirados por seis robots animales.

Al cabo de dos días regresan los mismos carros tirados por un mal caballo y llevando las guarniciones de los demás que se han quedado en Francia.

NAVARRA

Campaña laudable.

PAMPLONA. (Domingo, tarde.) La Prensa local elogia la campaña sanitaria emprendida por el gobernador civil, marqués de Palmerola, limitando las localidades en que había enfermedades infecciosas y adoptando eficaces medidas para evitarlas.

El marqués de Palmerola, autorizado por el ministro, marchó a Barcelona, donde se encuentra muy enfermo su hijo mayor.

Los carlistas.

El órgano de los carlistas publica una carta del marqués de Cerralbo admitiéndole su dimisión de jefe regional del partido a D. Francisco Martínez, y nombrando para sustituirle a D. Cesáreo Sanz Escartín, senador

INFORMACIONES DE MADRID

PARA HOY

Calendario y santoral

Día 28 de febrero de 1916.

Sale el Sol a las 6,52.
Se pone a las 18,3.
Sale la Luna a las 3,38.
Se pone a las 12,33.

SANTORAL.—Santos Cereal, Cayo, Púpulo y Serapión, en Roma, mártires; San Román, abad, confesor; Santa Elda, virgen, y la beata Beatriz de Este.

SANTOS CEREAL, PUPULO, CAYO Y SERAPION, mártires.

Diocleciano reinaba en Oriente y Maximiliano en Occidente.

El primero publicó en el año 303, estando en Nicomedia, un edicto, por el que mandaba destruir las iglesias.

Los cuatro santos citados fueron apresados en Alejandría durante esa furiosa persecución.

Tales martirios fueron empleados contra ellos, que muchos gentiles, horrorizados, se convirtieron al cristianismo.

En vista de esto, y temiendo que otros imitaran su ejemplo, mandó el Emperador degollar a todos, y así se hizo el día 28 de febrero del año 303.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

EL COMERCIO DE IMPORTACION

FRANQUICIAS ARANCELARIAS

La Gaceta de ayer publicó las siguientes disposiciones dictadas en varias reales órdenes por el ministerio de Hacienda:

Que se admitan con franquicia de derechos de importación el hierro y acero en barras de cualquier sección, sin pulimentar, aunque estén galvanizadas o estañadas, a que se refiere la partida 59 del Arancel vigente.

Que se admitan con franquicia de derechos de importación el hierro y acero en planchas de más de cinco milímetros de grueso, a que se refiere la partida 60 del vigente Arancel.

Que se admitan con franquicia de derechos de importación el hierro y acero en planchas de uno a cinco milímetros de grueso, a que se refiere la partida 61 del vigente Arancel.

Que se admita con franquicia de derechos de importación el hierro en planchas de menos de un milímetro de grueso, a que se refiere la partida 62 del Arancel vigente.

Que se admita con franquicia de derechos de importación el hierro en planchas pulimentadas, grabadas, galvanizadas, cubiertas de plomo, perforadas, acuchilladas, onduladas o que tengan otra labor, sin obrar, y las barras pulimentadas, a que se refiere la partida 63 del Arancel vigente.

Que se admitan con franquicia de derechos de importación el hierro y acero en planchas estañadas, incluso la hoja de lata sin obrar, a que se refiere la partida 64 del Arancel vigente.

Que se admitan con franquicia de derechos de importación los flejes de hierro y acero de uno a tres milímetros de grueso y hasta 160 milímetros de ancho, a que se refiere la partida 65 del Arancel vigente.

Que se admitan con franquicia de derechos de importación los flejes de hierro y acero de menos de un milímetro de grueso, a que se refiere la partida 66 del Arancel vigente.

Todas estas disposiciones comenzarán a aplicarse el día 28 del mes corriente.

TEATRO REAL

Mañana martes, «Walkyria».

En vista del extraordinario éxito alcanzado por la primera representación de *La Walkyria*, la Empresa del teatro Real ha decidido repetir mañana martes esta hermosa obra wagneriana con el mismo reparto del sábado último.

La función empezará a las ocho y media. Dirigirá la orquesta el maestro Saco del Valle.

«Aida».

El miércoles primera representación en esta temporada de *Aida*, por la señorita De Lerma, Palet, la señora Garibaldi y los Sres. Cigada y Mansueto.

GRAN MUNDO

Se han celebrado en la finca de Algete, propiedad del duque de Albuquerque, los días 14, 17 y 21 interesantes pruebas de galgos.

Corrieron ocho perros de S. A. la Infanta doña Luisa, del Príncipe D. Raniero, del marqués de Perales, de la señora de Santos Suárez (D. José), de la duquesa de Algete, de los señores de Esobar, del capitán Pozuelo y del alcalde de Algete.

Hubo preciosas carreras.

La *Maria*, de S. A. la Infanta doña Luisa, ganó el premio del duque de Albuquerque.

La *Satanela*, del Príncipe Raniero; *Tarugo*, de los señores de Esobar, y *Algete*, de la duquesa de Algete, ganaron las copas respectivas del duque de Gor, de la condesa de Almodovar y del marqués de Perales.

Asistieron a las pruebas, que se verificaron con un tiempo espléndido, los propietarios de los perros y algunos amigos íntimos del duque de Albuquerque.

Muy brillante ha sido la función a beneficio de la Asociación de los Talleres de Santa Rita, sección de Nuestra Señora del Carmen, que se ha celebrado en el teatro de la Francesa.

Asistieron S. M. la Reina y SS. AA. las Infantas doña Isabel, doña Luisa y doña Beatriz y el Infante D. Carlos.

Todos los aficionados que tomaron parte en *Caridad* y en *Sangre gorda* desempeñaron sus papeles primorosamente.

Una distinguida y muy elegante concurrencia llenaba por completo el teatro.

—Se ha celebrado una magnífica fiesta, a la cual asistió la Real Familia, en la suntuosa morada de los duques de Medinaceli, el viernes por la noche, y el sábado por la tarde Sus Majestades y Sus Altezas acudieron a casa de los duques de Tarancon, donde se bailó también.

—Se encuentra en Madrid el gobernador de Guipúzcoa, D. Fernando López Monis.

—El marqués viudo de Canillejas ha llegado a Madrid con su familia.

—Ha fallecido en Madrid D. José Ramos Power y Téllez de Sotomayor, seis días después de su esposa doña Matilde Alcalá del Olmo.

—Eran los padres de doña Clotilde y doña María, casadas, respectivamente, con D. Alfredo Corradi y D. Luis Fernández de Heredia, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

MADRIZZY.

QUINTETO ESPAÑA

En el Salón de Conciertos, en que otras veces ha demostrado sus progresos evidentes en su difícil arte, dió ayer el Quinteto España una audición interesantísima.

Forman esta agrupación artística cinco jóvenes que comienzan ahora a mostrar a la sanción del público sus méritos, adquiridos con estudio y entusiasmo que no desmaya: los Sres. Oria (violín primero), Martínez Tomé (violín segundo), Mompín (viola), Marchetti (violoncello) y Alvarez (piano).

Ayer interpretaron tres cuartetos de Arriaga, Mozart y Haydn, respectivamente, y del arte con que realizaron su labor fueron buena prueba los entusiastas aplausos de la concurrencia que llenaba el Salón de Conciertos y las felicitaciones que escucharon.

La Sociedad Amigos de la Música y el Quinteto España merecen sincero elogio por la laudable misión artística que cumplen con altos fines educativos.

R. DE C.

CORONAS y flores. «Rubio», Concepción Jerónima, 3, entro. Tel. 59.

DOS BANQUETES

A los hermanos Beato Guerra.

En la Huerta se ha celebrado un banquete con que varios amigos y admiradores de los hermanos Beato Guerra han obsequiado a éstos por el éxito de su comedia «Así es la vida».

Asistieron unos sesenta comensales, que hicieron a los festejados un homenaje de simpatía cuando uno de ellos leyó un sentido romance dando las gracias por el acto a ellos dedicado.

El Sr. Gabaldón, de la Comisión organizadora del banquete, leyó una carta de adhesión de Mariano de Cavia.

El acto constituyó una simpática nota de amistad y de cariño.

A D. Feliciano Alvarez.

Ayer tarde, a la una, tuvo lugar en los Viveros de la Villa el almuerzo anunciado en obsequio al popular industrial D. Feliciano Alvarez y Fernández, al que han acudido 640 comensales, para expresarle su satisfacción por el honoroso triunfo obtenido en las últimas elecciones municipales y el nombramiento hecho a su favor de teniente alcalde del distrito de la Latina.

Al entrar el homenajeado en el salón fué recibido con estruendosa salva de aplausos. A uno y otro lado del Sr. Alvarez Fernández se sentaron los Sres. Fatás y Blanco (D. Emilio), é indistintamente tomaron asiento en la mesa presidencial varios amigos particulares y políticos del anfitrión, entre los que se encontraban muchos del distrito de la Latina.

Fuera larga tarea citar los nombres de los comensales; pero si diremos que acudieron al banquete los Sres. Valero Hervás, Casero, Beltrán (D. Rufino), Fernández de la Vega, Fraile, Borrega, Ruiz Salinas, De Miguel, Fernández (D. Alejandro), Albertos y Caballero.

La Comisión organizadora la componían los Sres. Cuervo, Camacho, Revenga, García Torres, Villaliso y Albarca.

Ofreció el banquete el Sr. Cuervo, y pronunciaron elocuentes frases en honor del anfitrión los Sres. Garrido, en nombre del director de Administración local, señor conde de Santa Encracia; Aragón; Blanco, en nombre del alcalde presidente, y Fatás, leyéndose numerosas adhesiones de gran número de personalidades.

El Sr. Alvarez Fernández pronunció muy elocuentes y sentidas frases, y se terminó la reunión en medio de la mayor alegría.

¿Va usted a Madrid?

No deje de visitar la casa de moda LA INDIA, Montera, 12. Casa especial para señoras.

Selecto chantilly en pasteles, cajitas y postres.

HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glacé y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas Indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis).

Nata a la catalana en las típicas hojas. Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio.

Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, fiambrés.

Cervezas, té, licores. Degustación de Keffir, Joghurt y Fosfo-Cacao.

MONTERA, 12, «LA INDIA».

CIENCIAS MORALES Y POLITICAS

Recepción del Sr. Montejo y Rica

En la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha celebrado ayer tarde la recepción del nuevo académico D. Tomás Montejo y Rica.

Leyó éste un extenso discurso que versó sobre «La función judicial; indicaciones referentes al concepto de la misma, a los derechos que debe amparar, y al modo como debe ser ejercida».

Dedicó un recuerdo a D. Felipe Sánchez Román; después dedicó sentidas palabras a D. Bernabé Dávila, que no llegó a ingresar en la Academia por haberle sorprendido la muerte poco tiempo después de su elección, y, por último, evocó el recuerdo de D. Eugenio Montero Ríos, que también perteneció a la docta casa.

Terminó con los siguientes párrafos, dedicados a los funcionarios judiciales:

«Siendo un hecho que, bajo el influjo de múltiples circunstancias, se ha progresado menos de lo debido en la regulación del acceso a los cargos judiciales para que a ellos no vayan quienes no posean los conocimientos que las conquistas científicas demandan, y que los diversos jueces y funcionarios del orden judicial resulten tan capacitados para el desempeño de su importante y delicado ministerio como las condiciones de la vida social actual requieren, cuanto más se considere el valor y el alcance de la función judicial más claro tiene que aparecer que, en efecto, careciendo los funcionarios judiciales de intensos y extensos conocimientos en diversos ramos del saber, ó sea en las ciencias jurídicas y sus auxiliares, no se hallan en las condiciones apropiadas y felices para ejercer sus cargos.»

Sobre esto se ha escrito mucho, ya en términos generales, ya examinando cuál puede y debe ser la competencia científica ó doctrinal de los jueces para entender en lo civil, en lo penal, etc., y para formarse una idea de lo que se viene diciendo, basta recordar que, mirando a las cuestiones civiles y administrativas, se pugna por que los jueces conozcan suficientemente la economía política, la sociología, el derecho comparado, etc., y que en relación con la esfera penal, se desea que conozcan la antropología criminal, la psicología criminal, la psiquiatría criminal, la criminalística, la estadística criminal, la medicina legal y la ciencia penitenciaria.

Entrar ahora aquí en pormenores resultaría ocioso é impertinente.

Pero es indudable que cada día se cree más necesario, de un lado, que los funcionarios judiciales sean grande y verdaderamente instruidos y, de otro, que sean versados singularmente en los conocimientos propios de la esfera judicial en que han de ejercer sus funciones; lo que concuerda con lo manifestado más arriba sobre la especialización de los organismos llamados a administrar justicia, é igualmente con cuanto se viene diciendo acerca de cómo la función requiere un órgano cuidadosamente formado.»

Contestó al Sr. Montejo el ex ministro don Javier Ugarte.

Recordó los méritos del nuevo académico, que ingresó con el número 1 en el Cuerpo de Oficiales del Consejo de Estado, después como catedrático de la Universidad Central, fué vicepresidente de la Academia de Jurisprudencia, y ha publicado obras, como *La España en el siglo XIX* y *El Derecho judicial*. Es actualmente vicerrector de la Universidad Central.

He aquí varios de los párrafos del discurso del Sr. Ugarte:

«Bien es verdad que, en punto a lo que aquella función augusta, base la más sólida de toda organización social, ha representado ante la opinión, hay que recordar con pena cómo fueron tratados en lo antiguo y hasta por nuestros más celebrados escritores clásicos, abogados y escribanos, alguaciles y jueces, fiscales y litigantes, todos cuantos invocan la ley ó contribuyen a aplicarla. No hay que esforzarse mucho para acumular las citas que salen al paso cuando se recorren las páginas de las obras escritas por literatos de los siglos XVI y XVII, en las cuales se estampaban las frases más despectivas para la administración de justicia. Según ellas,

Todos los abogados van al infierno, y el camino que llevan es el derecho.

Lope, Góngora, Quevedo, Ubeda, Moreto, Pérez de Montalbán, el mismo Cervantes, flagelan sistemáticamente a los encargados de dar a cada uno lo suyo.

Dice Lope de los pleitos:

«¡Oh monte de papel y de invenciones! Si pluma te hace y pluma te atropella, ¿qué importan Baldos, Dinos y Jasones? ¡Oh Justicia! ¡oh Verdad! ¡oh, Virgen bella! ¿Cómo entre tantas manos y opiniones puedes llegar al Tálamo doncella?»

Y Mateo Alemán, el autor de *Guzmán de Alfarache*, razona de esta suerte:

«Ni sé cómo se confiesan ni quién los abuelve (se refiere a los escribanos), porque informan y escriben lo que se les antoja, y por dos ducados, ó por complacer al amigo, y aun a la amiga (que negocian mucho los mantos), quitan las vidas, las honras y las haciendas, dando puerto a infinidad de pecados.»

Como caso excepcional, apunta Cervantes que «hay escribanos buenos, fieles y legales, y amigos de hacer placer sin daño de tercero; que no todos entretienen los pleitos ni avisan a las partes, ni todos llevan más de sus derechos, ni todos se aunan con el juez, ni todos los alguaciles se conciertan con vagabundos y fulleros.»

¿Qué respeto puede inspirar el decoro de la justicia, cuando así se la vilipendia, poniendo en la picota, y no parece que sin algún motivo, en los días de nuestras grandes glorias nacionales—contraste curioso, mercedor de singular examen—a aquellos de quienes, como regla general, afirmaba nada menos que un cronista de vidas de santos, que «miden con falso peso derechos y razones ajenos»? «Coheche vuea merced, señor teniente, coheche y tendrá dinero», escribía el autor del *Quijote*, y añadía en otro pasaje de su libro inmortal: «Así como los cometas, cuando se muestran, siempre causan temores de desgracias é infortunios, ni más ni menos la justicia, cuando de repente se entra en una casa, sobresalta y atemoriza hasta las conciencias no culpadas.»

Ambos conferenciantes fueron efusivamente felicitados.

ALCANCE POLITICO

El conde de Romanones pasó el día de ayer en Madrid, dedicado por completo a asuntos de Gobierno pendientes.

Por la mañana estuvo bastante tiempo en el ministerio de Estado conferenciando con el Sr. Villanueva acerca de diferentes cuestiones que afectan a este departamento, dirigiéndose después a su despacho oficial, en donde recibió las visitas de los Sres. Andrade, Mella y nuncio de Su Santidad, y de una representación de navieros, acompañada del director general de Comercio, Sr. Salas.

La conferencia con esta Comisión, y a la que ha asistido el Sr. Salas, que, como se sabe, es quien ha llevado la negociación con los navieros, en representación del Gobierno, ha sido para buscar soluciones encaminadas a hacer uso del tonelaje nacional.

Recibió también el conde de Romanones al general Luque.

Dijo el presidente a los periodistas que la conferencia con éste había versado sobre asuntos de Marruecos, rectificando de paso las noticias propaladas acerca de secuestros en nuestra zona de influencia.

No tenía noticias de Valencia, lo cual le hacía pensar que la situación no sea alarmante, pues, de ser así, el Sr. Alba le habría comunicado algunas impresiones, y nada le ha dicho durante toda la mañana.

La cuestión fué tratada en Consejo anteañoche, por iniciativa del ministro de la Gobernación, el cual propuso medidas para hacer frente a las circunstancias que se presenten y que merecieron la aprobación del Gobierno.

Una Comisión de los Sindicatos libres ha visitado ayer mañana al subsecretario de Gobernación para manifestarle que la Compañía de tranvías de Madrid pone dificultades a sus empleados para sindicarse.

El duque de Almodóvar del Valle ofreció a los comisionados trasladar la queja al ministro de la Gobernación.

En el Negociado de la Prensa del ministerio de la Guerra han desmentido el rumor que hace varios días viene circulando en algunos periódicos de que en un fuerte cerca de Tetuán habían sido copados un coronel y varios oficiales.

No sólo han negado rotundamente en dicho centro oficial tal noticia, sino que manifestaron que el periódico *El Campo de Gibraltar*, que fué el primero en propalar la especie, ha sido denunciado.

En la reunión celebrada ayer por los navieros con el conde de Romanones se acordó volver a celebrar otras reuniones hasta que cristalicen los medios para llevar a la práctica el acuerdo celebrado anteriormente y seguir examinando las proposiciones sobre transportes de maíz, trigo, etc., que se han presentado.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32.

UNA PUÑALADA

En la Casa de Socorro de Palacio ingresó anoche Julián Gonzalo Padrino, de veintinueve años, soltero, albañil, domiciliado en la carretera de Extremadura, núm. 54.

Presentaba una herida incisa, de cinco centímetros de profundidad por tres de extensión, situada en el tercio superior del brazo derecho.

Los médicos Sres. Toledo y Neila, que le practicaron la primera cura, calificaron el estado del herido de pronóstico reservado.

Julián declaró que desconocía a su agresor.

Estuvo ayer hasta las primeras horas de la noche en un mercedero de la Fuente de la Teja, esquina a la calle del Comandante Fortea, merendando en compañía de su novia y de dos amigos íntimos.

Acompañó a la muchacha a su casa y se despidió de sus amigos.

Cuando iba hacia su casa por la Pradera del Corredor, un desconocido abalanzóse a él, le dió una puñalada y salió corriendo.

Julián le siguió unos instantes; pero el desconocido desapareció sin que pudiera darle alcance.

Después se presentó en el citado establecimiento benéfico, donde le curaron y dieron parte a la Comisaría de lo ocurrido.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

CASA REAL

Hasta el domingo próximo no se verificará en casa de los duques de Santo Mauro el baile anunciado, al que asistirán SS. MM.

S. M. la Reina ha ido a la Venta de la Rubia a correr liebres. Es el último día de este «sport» en la temporada.

S. M. el Rey dió ayer por la tarde un largo paseo en automóvil.

Por la mañana concedió una larga «pose» al pintor Sr. Pardiñas en el salón de Carlos III, para continuar un retrato del Monarca con uniforme de húsar de Pavia.

Se ha desistido por completo de la jornada de Sevilla.

S. M. la Reina y sus augustos hijos no saldrán de Madrid por ahora.

Se anuncia la ida del Monarca a Andalucía a la caza de patos.

Las últimas nevadas han hecho filtraciones en la Armería Real, que han afectado a la limpieza de algunas armaduras y otros objetos que allí se custodian.

Con este motivo se ha suspendido hasta nueva orden la entrada pública.

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

Conferencia del Sr. Gómez de Baquero

La tribuna de la docta Corporación fué el viernes ocupada por el ilustre escritor Sr. Gómez de Baquero, quien disertó acerca de «Las fuentes directas del Derecho en la presente crisis jurídica. La crisis de la ley. Cómo subsiste la costumbre».

La reconocida competencia del Sr. Gómez de Baquero en asuntos jurídicos, congregó en el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia numeroso público.

La realidad no defraudó la expectación; pues el Sr. Gómez de Baquero, haciendo un alarde de erudición, propio de su vasta cultura, desarrolló el tema elegido con una abundancia de citas y un tan perfecto dominio, que mereció frecuentes asentimientos.

Comenzó el orador dirigiendo un saludo a la Academia, y haciendo notar el papel que ésta ha desempeñado y desempeña en la formación de las nuevas generaciones juristas.

En la crisis general de las ideas, la crisis jurídica representa algo más que una revisión de valores científicos, porque el Derecho no es sólo una ciencia, sino una manera de obrar en las relaciones humanas, que trasciende a todas las esferas de la vida.

De ahí que la crisis tenga carácter social. Al presente se nos aparece el concepto de la ley en una situación contradictoria. Por una parte, podría decirse que estamos en la época de las leyes. Nunca ha habido tantas, ni la acción de la ley ha sido tan extensa. La complejidad de las Sociedades modernas hace que en ella haya muchas más cosas que ordenar que en las antiguas. Los órganos modernos de legislación (Parlamentos) funcionan de un modo casi continuo. La impersonalidad y la generalidad de la ley casan bien con el espíritu democrático de los tiempos.

Pero, en cambio, el concepto metafísico de la ley, como emanación de soberanía, como destello de la voluntad del pueblo, está en decadencia. La teoría de la soberanía nacional se impugna ya en las escuelas, como antes el Derecho divino de los Reyes. Para sustituirla se eleva enfrente una noción positiva, práctica: la noción del servicio público. Así, la ley se justifica, no por su origen, sino por su utilidad.

Esto plantea bajo una nueva fase el problema de la obediencia a la ley injusta. La rebeldía individual no puede admitirse, porque conduce a consecuencias anárquicas. Pero las otras fuentes directas del Derecho, Costumbre y Jurisprudencia, deben corregir la ley injusta ó defectuosa.

Como caso típico de Jurisprudencia contra ley, expuso la excepción de inconstitucionalidad de las leyes, admitida por una constante práctica constitucional en los Estados Unidos, y que ya se ha extendido a Europa, no sólo en forma de doctrina de juriconsultos, sino en la Jurisprudencia del Consejo de Estado francés—bien que hasta ahora se refiere sólo a reglamentos—y en la del Tribunal de Casación de Rumania.

Examinó la naturaleza de las disposiciones reglamentarias ó administrativas, que unas veces son leyes sumarias, imperfectas, de menor solemnidad, y otras, actos de interpretación y de gestión. La frase «legislar por decretos» indica cuán habitual es la intrusión de la actividad reglamentaria en el campo legislativo.

Trató después un cuadro de la costumbre, que aunque haya perdido mucha parte de su antigua influencia por las circunstancias de la vida moderna, donde se tiende a que todo esté previsto y clasificado, todavía conserva fuerza plástica, creadora, en todas sus posiciones respecto de la ley. La fortaleza en que se defiende la costumbre es el mecanismo psicológico que tiende a las reacciones espontáneas y a la habitualidad.

Terminó manifestando que, aunque la ley haya perdido algo de su aparato imponente, de su púrpura cesárea, no hay que temblar por ella. Su esfera de acción será cada día más extensa, por las crecientes necesidades sociales, y cada día tendrá que hacerse más científica, más adecuada, más justa, ya que su utilidad social es lo que la justifica.

Los diferentes períodos en que el notable publicista hubo de condensar el desarrollo de su tesis, fueron objeto de repetidos mormullos de aprobación, y al final de la conferencia el público aplaudió largamente al orador.

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

Sevilla y Zaragoza.

Como todo tiene arreglo en este mundo, parece que en Sevilla ya se ha llegado a un acuerdo en la cuestión referente al conflicto de los impuestos. Por consiguiente, habrá este año corridas durante la feria y no faltará ese número importantísimo, el más importante quizá de las renombradas fiestas sevillanas.

El cartel de las funciones taurinas responderá a su antiguo y proverbial esplendor, formándose con los principales elementos que tiene hoy la taurinomanía. De toreros, los cuatro asés, y los cornopistas de la flor de las ganaderías más afamadas.

La primera de las corridas de feria se verificará toreando solos José y Belmonte, espadas ambos que serán los únicos que lidien seis toros de la nueva ganadería de los hermanos del conde de Santa Coloma el día de Pascua.

En las cuatro restantes de feria torearán Vicente Pastor, Rafael Gómez y los dos fenómenos citados, siendo las reses de Anastasio Martín, Murube, Parladé y Miura.

Zaragoza también tiene muy adelantados sus trabajos para el presente año, tanto para las novilladas como para las corridas de toros.

Florentino Ballesteros, el torero de aquella tierra, despachará el solo seis toros de Carros el 21 de mayo, y además habrá otra corrida, en la que actuarán José y Belmonte y Ballesteros.

Los novilleros contratados para las funciones de menor cuantía son: Alcázar, Pacorro, Manuel Gracia y el hermano del desgraciado Herrtrín.

En la corrida del día de Pascua matarán toros de Concha y Sierra Saleri II y el tan renombrado Ballesteros, y de esta última ganadería, de Medina Garvey y de Miura serán los toros que se lidiarán en las famosas fiestas de la Pilarica.

P. ALVAREZ

EN VISTA ALEGRE

La corrida anunciada para ayer se suspendió por el mal estado del piso de la plaza, según aviso de la Empresa.

EN MADRID

Ballesteros, Fortuna y Zarco, lo más grande del elenco novilleril, lidian seis novillos de Anastasio Martín.

La gente acude al por menor, porque falta el mejor torero, el Sol, el que más gente trae a la plaza.

PRIMERO

«Cojito», núm. 116, castaño ojalado, bien puesto.

Ballesteros veroniqua bien, con gracia y estilo, oyendo las primeras palmas del auditorio. Los tres matones son aplaudidos en quites; pero el amo en esto del quiterío, por lo apretado, emocionante y más verdad, es Fortuna, que monopoliza las palmas de la reunión cuando torea, ya de pie, ya de rodillas. El maño, esteroado de su papel y elegante al mover la pañoza.

Cinco varas aguanta el cornudo, y los banderilleros de Ballesteros le colocan bien seis palos.

Muleta parada y sin ayuda de nadie, sobresaliendo un pase de pecho bien instrumentado, y para despenarlo, le coloca el espada un pinchazo hondo, con tendencia a la travestía; otro, saliendo por la cara; otro, sin pasar tiempo el fielado, y para final, media caída y atravesada, que termina la deficiente faena con el acero.

Descabelló al cuarto golpe, recibe un aviso y hay pitos.

SEGUNDO

Los piqueros de tanda abren una brecha grande a «Lanchito», núm. 16, negro, bragado.

Fortuna lancea al de Anastasio; pero el cornudo, codicioso y bravo, le come terreno, y tiene que salir el diestro en busca del codiciado olivo.

Toma «Lanchito» cinco picotazos con poder, y en el quiterío no hay novedad ninguna que mencionar.

Cumplen bien su cometido Casares y Compare, presentándose en la arena Fortuna con los avisos de matar.

Solo, sin comparars a su lado, ejecuta su labor con agrado de la parroquia, a quien gusta mucho una ostensión de pases ayudados clase súper; después, en la segunda parte, hay por parte del diestro un poco de codillo, razón por la que el toro le achuchá, y por poco tenemos parte facultativo.

Un pinchazo, y en la suerte natural, haciéndole todo el torero, un volapié hasta la guarneición, que por estar un poco tendido no hace efecto fulminante.

Descabelló a la primera, y hay ovación.

Hay una ensalada de botetadas en el tendido 2, antes que se presente el

TERCERO

«Ligerillo», núm. 74, negro. Protesta el público, por estar completamente inútil de los cuartos traseros, y en vista de ello lo retiran a sus habitaciones particulares.

TERCERO BIS

«Cacharrito», núm. 210, negro, fino de tipo; de la ganadería portuguesa de Froes. Zarco da dos verónicas, echándole el aire el capote a la cara del diestro, sin ocurrir una catástrofe, por milagro, y a partir de aquí, «Cacharrito» se hace el amo, y por dondequiera que va, el pánico va consigo, porque el bicho sabe latín y es doctor en gramática parda, a pesar de que buyea de lo lindo. Tardo, y con un poder bárbaro, toma, echándole los jacos encima, cuatro varas, fallando dos arres, siendo bien banderilleado por Niño de la Audiencia y Alvaradito.

La labor del novillero es de duda, desconfianza, permitiendo que toda la cuadrilla toque a una mano, a dos y como puede, y... ¡sálvese el que pueda! Así que, en cuanto puede, le arrea un santanazo in profundis pes,

cuereris, que tira al pregonaio patas arriba. El hombre estuvo mal, francamente mal; pero a cualquier astro puede que le hubiera hecho sudar pez.

CUARTO

«Triguero», berrendo en negro, largo y con un par de pitones kilométricos.

De salida se enreda con un espontáneo, a quien perdona la vida, y después Ballesteros veroniqua movido, y, al dar un farol, lo farolea con los dos pitones, rompiéndole el matiné. Lutego enmienda la plana, toreando mejor, sobre todo en una tjerilla bonita. Sigue el llo en varas, sin nada notable por parte de los maestros.

En el segundo tercio lo hacen bastante mal los chicos de Ballesteros, resultando codigo, sin consecuencias, Chatín. Se va a encarecer la tilla, pues no ganamos para sustos.

Movido, y por la cara, dejándose torear por el morlaco, hace su trabajo el torero de Zaragoza, sin conseguir que el berrendo pare. El movimiento continuo. Media estocada contraria, un pinchazo, saliendo por delante, y una estocada corta, en la propia mataera, de la que entrega su vida.

QUINTO

«Herrador», núm. 4, coloradote, grandote y bien adornado.

Fortuna veroniqua en dos tiempos, se luce en una verónica de cada sesión y se deslucen en las siguientes, perdiendo el capote é hipotecando la piel. ¡Qué tardicia tan desgraciada para todos! Hay un mundo de palmas para Casares, digna pareja de Blanquet, el gran peón de un tal José Gómez.

Queda para las mulillas, muerto en la capea pueblecina del primer tercio en el que toma cinco lanzazos «Herrador».

Después que el ya citado Casares — que banderilleó con Compare — oye palmas por un buen par que coloca, tenemos otra vez a Fortuna delante del bicho, de rodillas y a sus pies.

Después del pase arrojadillo continúa bien el muchacho; pero hay unos cuantos molinetes fantásticos y con velocidad excesiva, que no agradan. Después, previos unos cuantos pases más, parados, una estocada en el clásico sitio del morrillo, cayendo sin ayuda el de Anastasio. Muchas palmas; no queriendo el diestro dar la vuelta al ruedo.

SEXTO

«Jaquetón», núm. 62, negro y demasiado grande para novilladas.

Zarco veroniqua bien, ciñéndose mucho en el primer quite, con media verónica. Fortuna torea de frente por detrás, muy adornado, haciendo lo mismo Ballesteros, que oye palmas. Anotemos que Almela picó como los grandes, y a otra cosa.

Zarco, que se quiere sacar la espina, coge los palos, simula la suerte, sin prender, dos veces, pues se caen los pinchos, y por fin clava un par caído, terminando el tercio sus dependientes.

Muleta bien, aguantando sereno las tarascadas del bicho, y al dar un pase le alcanza, figurándonos que del diestro no quedaría más que un recuerdo; pero éste está tan campante y útil para seguir toreando.

Un pinchazo; otro, atacando de largo; media estocada, sacando la manga de la telerilla en disposición de servir para unos zorro, y una estocada corta, bien colocada, pero tendida; otra igual. Descabelló al primer repique, y, por fin, ¡muere el toro!

¡Hay días aciagos!

Resumen: Evaristo Casares, banderillero de Fortuna. Hoy, el amo.

P. ALVAREZ.

EN PROVINCIAS

En Barcelona

BARCELONA. (Domingo, tarde.) En la plaza monumental hay una buena entrada.

Se producen escándalos por falta de organización.

PRIMERO

Negro, pequeño. Tres veces dice que no quiere varas y otras tantas se mete en el callejón. Al fin se decide a aguantar tres puyas por tres caídas y un caballo muerto.

Los palilleros no se lucen poco ni mucho. José y Encarna al bicho querenciado junto al cadáver de un caballo. Da algunos pases con la izquierda, sin fijar al toro, que huye. Aprovechando suelta una estocada la deada, abriéndose. El toro salta al callejón, donde queda muerto. Pitos al ganadero.

SEGUNDO

Negro, pequeño, corredor. Posada le saluda con verónicas y faroles, y es aplaudido. En el primer tercio hay cuatro varas y ninguna pérdida.

Los matadores parecen. Saleri cuega un par de dentro a fuera, bueno; Posada, medio malo y repite con uno excelente. José y Encarna cuega otro superior.

Posada da pases de cabeza a rabo, de rodillas y molinetes. Suelta, recibiendo, una estocada monumental. Ovación y oreja.

TERCERO

Cárdeno, bien armado, codicioso. Toma cuatro varas por cinco caídas y un penco. Los palilleros, bien.

Saleri lo halla entablado; da varios pases y un pinchazo al hilo de las tablas; repite con otro y una estocada bien señalada. (Palmitas.

CUARTO

Negro, pequeño. Pitos. Cuatro varas por un jaco. Pareá Saleri al quiebro, y Posada pone medio par.

Joselito pone dos excelentes, adornándose. José y Encarna lleva al bicho a los medios, manda retirarse a la gente y hace una faena de emoción, de cerca, con pases de rodilla y de molinete. Música.

Sin preparar agarra un pinchazo malo; media peor, huyendo, y termina con una estocada discutida.

QUINTO

Negro, corredor. Cuatro varas por una caída.

Un peón, a la salida, pone un par, siendo alcanzado.

Recogido, resulta ileso, con el traje roto. Posada brinda la muerte al tendido de sol, y hace una faena deslucida.

Agarra un pinchazo recibiendo, media la deada, otra delantera y descabelló al cuarto intento. Pitos.

SEXTO

Negro, menudo.

Saleri veroniqua y farolea. Cuatro varas por tres jacos.

El segundo tercio, infernal.

Los palitroqueros ponen seis pares.

Saleri hace una faena aburrida, deslucida, y deja un pinchazo, huyendo, y una estocada regular. El toro tiembra.

Los capitalistas invaden el ruedo.

El puntillero levanta al toro.

PLAZA ANTIGUA

BARCELONA. (Domingo, tarde.)

Primer, bravo.

Navarro muletea con ignorancia y deja un pinchazo y dos medias.

Segundo, difícil. Vaquerito pasa mal, hiriendo.

Tercero. Cumplió. Calvache fué aplaudido pareando, toreando valiente.

Muletea regular, hiriendo.

Segundo.—Es difícil. Vaquerito, desconfiado, pasa mal y hiere sin arte.

Tercero.—El tercer bicho cumple. Calvache es aplaudido pareando y toreando. Con la muleta queda como un valiente; pero hiriendo resulta regular.

Cuarto.—Bravo, acometiendo con codicia a los de aupa.

Navarro torea de muleta con exageradas precauciones y muy movido, acabando con el bicho de una estocada, que basta.

Quinto.—Hace una pelea en varas bastante floja, librándose del fuego por milagro.

Vaquerito muletea adornado y da media estocada buena. Repite con otra igual y descabelló.

Salí prendido por la manga derecha, pero resultó ileso.

Oye una ovación y le dan la oreja.

Sexto.—Manso. Calvache ejecuta una faena valiente, aguantando impávido las tarascadas del buey, y se deshace de él con una estocada ligeramente desprendida. (Ovación.)

Catarros, asma, tuberculosis primeros periodos, desaparecen con inhalaciones é inyecciones radium. Efectos seguros é inmediatos. Instituto Radiumterápico. Paseo Recoletos, 31

ATENEO DE MADRID

Fué en realidad sumamente importante la conferencia que ha dado en el Ateneo el sabio catedrático de la Facultad de Medicina excelentísimo Sr. D. Sebastián Recasens.

Versó la conferencia sobre los nuevos medios del tratamiento del cáncer, y con gran claridad y palabras elocuentes, que no excluían la precisión de la terminología científica y de la exposición de los hechos, fué enumerando el ilustre conferenciante los diferentes medios que actualmente han aparecido en el campo de la terapéutica, manifestación de los esfuerzos realizados en todo el mundo en busca de la solución de este que podríamos llamar el problema más grave que en Medicina se presenta, haciendo antes constar la dificultad de encontrar una solución definitiva, pues hasta la fecha ignoramos la causa productora de la dolencia.

No pudiendo atacar directamente a esta causa, por ignorarla, hay que recurrir á medios que parezcan influir de modo desfavorable en el desarrollo de estas neoplasias, dificultándolo, y para ello se han empleado distintos medios, como la «Diatermia» y la «Quimioterapia». Examinó, concienzuda y atinadamente, todos estos medios, exponiendo la técnica de aplicación de cada uno de ellos y haciendo resaltar las ventajas é inconvenientes que ofrecen. Se detuvo algún tanto en hablar de los resultados obtenidos con las inyecciones intravenosas de «cuprasa» y de «enzitol», y por último ocupóse extensamente de los Rayos X y de las substancias radioactivas, Radio y Mesotorio, con los cuales se han logrado éxitos de verdadera importancia y que marcan un señalado progreso en la terapéutica del cáncer.

«No hay que generalizar—dice el doctor Recasens—ni pretender curar con los medios radioactivos todos los cánceres; pero no hay duda de que en los de la matriz y en los cutáneos se logran con dichos medios resultados excelentes, demostrados por hechos de observación clínica é histológica. Tiene el tratamiento radioactivo algunos inconvenientes; pero el perfeccionamiento de la técnica de aplicación y el estudio científico de las condiciones de cada caso permiten hallar en su empleo grandísimas ventajas, que compensan con creces los inconvenientes anejos á su uso.»

Terminó el conferenciante sentando la afirmación de que hoy por hoy, especialmente en ciertas localizaciones del cáncer, nadie puede afirmar la incurabilidad del proceso sin haber ensayado antes estos medios, que hacen confiar, gracias á los esfuerzos que en todo el mundo se realizan en este sentido, que el pronóstico gravísimo del cáncer se modifique algún tanto en el sentido favorable y se pueda llegar á combatir de modo seguro esta tan terrible dolencia.

El numeroso concurso premió con una calorosa salva de aplausos la labor del doctor Recasens, que recibió numerosas felicitaciones de todos los que asistieron al acto. A ellas unimos la nuestra más sincera, y nos asociamos de todo corazón á sus humanitarios deseos en pro de la humanidad enferma.

La cloro-anemia de las jóvenes desaparece al poco tiempo de usar los HIPOFOSFITOS SALUD. Es el mejor reconstituyente conocido hasta hoy, según certificación de eminentes médicos. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía.

DE LA GUARDIA CIVIL

Sobre pluses y premios.

A los señores ministros de la Guerra, Gobernación y Hacienda.

Excelentísimos señores: Los individuos de la Guardia Civil, esos humildes y enérgicos defensores del orden social, que con tanta frecuencia van perdiendo la vida en las dolorosas contingencias con las multitudes ó los malvados, están hoy en día, una vez más, siendo víctimas de la laberíntica administración española.

Cuando obreros, patronos, colectividades, se aprestan á la defensa de sus intereses, y unos reclaman más sueldos y otros rebajas de tarifas ó concesiones de primas, y por todas partes no se oyen sino lamentaciones de la general carestía y anhelos de mejorar para poder dar frente al pavoroso problema de comprar lo indispensable para vivir, esos veteranos se ven obligados á hacer una vida misérrima y azarosa, porque el Estado no les paga con la regularidad debida el importe de pluses y primas.

Esos soldados del orden, más necesitados que nadie del aumento de haber, no piden ahora, en esta época de forzosos sacrificios para todos los españoles, beneficios especiales.

Solamente quieren que si al ingresar en la Guardia Civil y servir voluntarios en el Ejército, el Estado les dijo: «Cada cuatro años más que sirvas en la benemérita, te daremos sesientas pesetas de premio, y si cumplidos tus tres años de servicios en filas, voluntariamente desees continuar en el Ejército, obtendrás un real diario de plus hasta los diez y seis años, y dos reales de diez y seis años en adelante», que ya que ellos han cumplido lo que pactaron, cumpla el Estado lo que prometió en plazos que se determinaron.

Lo que ha sucedido y sucede con estos devengos es poco serio. Cuando tantos millones se pagan por otros conceptos, no se comprenden que se dejen de abonar á los guardias civiles, todos los años, lo que por pluses y premios les corresponde en los últimos cuatro meses.

Que eso debe evitarse, huelga decirlo. Porque los guardias, la mayor parte casados y con familias, deben, como todos los demás ciudadanos, atemperar sus gastos á lo que ganan, y si les corresponde, por ser veteranos, cobrar 15 pesetas más al mes por el doble plus, no está bien que unos meses se les den esas pesetas y otros no. Ellos no deben pagar culpas ajenas, procedan éstas de donde procedieren, por deficiencias de las cantidades presupuestas, etc. Se acabó lo consiguientemente remediada la falta... y para siempre evitense tales dañosas deficiencias, que no ocurren ni en Vigilancia, ni en Seguridad, ni en Corporación alguna.

Ahi van datos... A muchas, muchas clases se les adeuda 275 pesetas, premio de reenganche, tercer tercio, desde agosto á diciembre último; á individuos, varios á centenares, 600 pesetas; á otros, 1.200. En algún tercio se deben más de 90.000 pesetas por premios...

Excelentísimos señores: El dignísimo actual ministro de la Guerra ya conoce al detalle lo que es esto. A su gestión incansable se debió, hace dos años, el crédito de dos millones y pico de pesetas para atender, en parte, á lo que se adeudaba por motivo tan sagrado. El os podrá informar.

Y si entre los dos jefes principales de la Guardia Civil—ministro de la Gobernación y Guerra—y el de Hacienda buscan y encuentran una fórmula para que lleguen á los hogares de los guardias civiles esas pesetas que se les deben, no sólo obrarían con justicia, sino que se harían acreedores á la gratitud de servidores tan leales que no desean otra cosa que cobrar lo que les corresponde, cuanto antes mejor, para dar pan á los suyos...

LADERA

CORREOS Y TELEGRAFOS

La estación radio de la nueva Casa.

Decía en mi anterior artículo del mismo título que en otro segundo procuraría demostrar que ni la antena de la estación proyectada perjudicaría la solidez de la construcción, ni la estación trastornaría el funcionamiento de la instalada en Carabanchel por los ingenieros militares.

Voy, pues, á ver si consigo salir airoso de mi empeño, probando la certeza de ambas afirmaciones.

Respecto al primer extremo, bastará con decir que el proyecto de los postes de celosía que sustentarán la red de hilos de la antena ha sido desarrollado por los ingenieros, así como también la forma de cimentación de dichos postes sobre el armazón de hierro del edificio; esto, en unión del dictamen aprobatorio que á los arquitectos constructores del palacio merece tal proyecto, es una garantía completa respecto á la solidez que poseerá el conjunto de los soportes, y, por tanto, se puede desear todo temor de que un viento de extraordinaria violencia llegase á ocasionar la caída de los postes, pues su resistencia está calculada en tal forma que, aun bajo la presión del viento más fuerte posible, el valor del coeficiente de seguridad se mantiene en su debida magnitud.

Una vez demostrado este punto, fácilmente se puede probar que la estación del sistema que se preconiza en el proyecto del Centro de Madrid no ocasionará en la de Carabanchel la menor interferencia perturbadora, porque este montaje genera en la antena una corriente de amplitud constante, y en consecuencia, aquella irradia siempre ondas de igual intensidad, es decir, entretendidas, como se denominan en radiotelegrafía. Bien sabido es que tales ondas permiten una sintonización muy exacta; de modo que la curva de resonancia que se obtendría haciendo uso de buenos circuitos receptores (como son los de Carabanchel, cuyo decremento es debidamen-

te bajo), sería muy aguda, es decir, que sus dos ramas se aproximarían mucho á la ordenada máxima, significando esto, conforme la práctica con tales ondas ha demostrado, que basta sintonizar el receptor á una longitud de onda distinta solamente en un 5 ó 7 por 100 para que deje de ser afectado sensiblemente, aun cuando la estación emisora de las ondas entretendidas sea potente y se halle próxima.

Pero aun cuando la receptora, Carabanchel, por ejemplo, tuviese sus circuitos sintonizados á la misma frecuencia ó longitud de onda que la de nuestra estación, no por eso ésta perturbaría, porque es bien sabido que para percibir distintamente las señales de una estación que transmite con esa clase de ondas, precisa disponer de detectores ó reveladores especiales, como el *thker*, de Poulsen, ó el *ultraudión*, de De Forest, los cuales transforman la corriente de alta frecuencia de amplitud constante (que el impacto de tales ondas sobre la antena origina en circuito receptor) en corriente ondulatoria ó alterna de más baja frecuencia, para que permitan al teléfono dar sonidos de tonos inferiores al límite de los perceptibles por el oído; ahora bien, los detectores de mineral y otros apropiados para recibir de estaciones con chispa musical no poseen la mencionada propiedad, de modo que recibiendo con ellos de una estación de ondas entretendidas, sólo se percibirían en el teléfono debilitados golpes secos, que en nada impedirían recibir al mismo tiempo las transmisiones con chispas musicales, provenientes de estaciones emisoras de trenes de ondas amortiguadas. Luego, en la forma que se proyecta, la futura estación no adolecerá de tales inconvenientes, y en cambio, siendo un conjunto de todo lo más moderno en Radiotelegrafía, se prestará bien para la más completa enseñanza experimental de esta interesante rama de la telecomunicación.

Por otra parte, la estación en la forma proyectada será además radiotelefónica, ya que su transmisor pertenecerá al sistema De Forest, más moderno, que ha permitido recientemente transmitir por primera vez la palabra humana á través del Atlántico, refiriéndose á las experiencias realizadas con tanto éxito en el mes de octubre último entre la estación Arlington, cerca de Washington, y la de la torre Eiffel, en el transcurso de las cuales pudieron oírse distintamente en los receptores de esta última las palabras pronunciadas ante el micrófono de Arlington.

La obra, como demostró queda en ambos artículos, es grandiosa y digna de ser realizada, pues con justicia podría envanecerse España de ser el primer país de Europa donde funcionase antes de un modo práctico y regular la maravillosa telefonía sin hilos.

Para llevarla á la práctica cuenta la nación con el actual director de Comunicaciones, de quien no diremos mas que tan hermoso proyecto merece tal director y podemos confiar en que seguramente el Sr. Francos Rodríguez hará honor una vez más á su historia y á su esclarecido nombre.

WOTAN

LOS TEATROS

ACETILLAS

Princesa.—Hoy lunes, á las nueve y cuarto de la noche, en función extraordinaria y fuera de abono, *Campo de armño*.

El martes, á las seis de la tarde, en función especial á precios especiales, 18.ª representación de *Campo de armño*.

Apolo.—Hoy lunes, á las siete y cuarto, sección sencilla, *El patio de los naranjos*, y á las diez y media, sección doble, *La centinela* (tres actos).

En la próxima semana serán estrenadas las siguientes obras:

La patria de Cervantes, revista en un acto, dividido en seis cuadros, en verso y prosa, original de Manuel Fernández de la Puente, música del maestro Luis Foglietti.

El gallo de oro, pasatiempo lírico en un acto, dividido en cuatro cuadros, original de Leopoldo López de Sáa y Francisco Moya Rico, música del maestro Pedro Badia.

Cómico.—Hoy lunes se verificará en este teatro, á las diez y media de la noche, el aplaudido juguete cómico en tres actos *El valiente capitán*.

El martes, en la sección vermouthe, que dará principio á las seis de la tarde, se verificará el estreno de la pieza cómica en tres actos, dividido en cinco cuadros, original de Guillermo Perrín y Miguel de Palacios, titulada *Los niños de Ecija*, desempeñado por las señoras y señoritas Prado, Sánchez Imaz, Melchor, Camareras, Borda, Modeno y Ortiz, y los señores Chicote, Ripoll, Soler, Aguirre, Castro, Peñador, Bastián, Ortiz Morales y Bermúdez.

La acción en el pueblo de Villaquintana. Epoca actual.

Para esta obra ha pintado tres decoraciones el escenógrafo D. Luis Murriel.

AGUA DE SOLARES

Indicada para los enfermos gastrohepáticos.

VIDA DEPORTIVA

CICLISMO

Carrera suspendida.

La carrera de aspirantes organizada por la Unión Velocipedica y anunciada para ayer en la carretera de la Coruña, ha sido suspendida por causa del temporal reinante.

FOOT BALL

Concurso Copas Españas.

Ayer se han jugado dos partidos para disputarse las Copas Españas.

Por la mañana jugaron el Racing y la Gimnástica, venciendo el primero de estos Clubs.

Athletic y Madrid jugaron por la tarde, resultando ganadores los atléticos por cuatro goals á uno.

Ambos partidos fueron presenciados por un menor público.

S. DE L.

ARTICULOS PARA CARNAVAL TODO MAS ELEGANTE Y MAS BARATO QUE EN NINGUNA PARTE.

- Basos de seda para disfraces... 1,20 el metro.
Terciopelos... 1,30
Sedas todos colores... 1,50
Sedas magnificas variadas... 2,25
Basos algo finos todos colores... 0,50
Moarés todos colores... 1,00
Mesalinas alemanas... 0,75
Forcales y Cretonas estampadas... 0,75
Tartananas todos colores... 2,50 la pieza
Cretonas colores nacionales, para Tribunas y Banderas... 0,50 el metro
Medias todos colores... 0,55 el par
Guantes imitación piel a 1,10 y para niños a 0,55
Gasas magnificas... 0,55 el metro.

- Tu'as bonitos colores... a 0,80 el metro.
Grasas novedad... a 0,75
Pecheros de tul... a 1,25
Encajes Valencian con 11 metros... por 1,15 la pieza.
Cintas de seda por 0,95 la pieza con 72 metros.
Marabú colores novedad... por 1,95
Velas para el sombrero... a 0,40
Encajes Bruselas, anchos... por 2,25
Encajes de Tul, bordados... por 0,25
Flores, Fantasías, Plumaz, Adornos cabeza y surtidos inmensos de Cintas, Encajes y Tules por piezas y al sirón.

Grandes Almacenes de la Puerta del Sol, 15. Precios fijos. Entrada libre.

CARNAVAL

Se alquilan breakes, jardineras y camiones-plataformas a precios económicos.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID
Paseo Pontones, 2.-Teléfono 808.

Ofrecemos ininidad de objetos de celuloide para tocador. Los precios, como siempre, muy baratos. Casa Thomas, Sevilla, 3.

Cosméticos, lavables - Serrano, 32, conserjería.

Pinturas Brillantes Al aceite. Esmaltes. Anticorrosivos. Pinturas Gallas, Madrid.

CAMAS DORADAS Dorado inglés inalterable, mil pesetas quien pruebe lo contrario. Gran exposición. Fábrica y despacho Cabeza, 34.

PARA CARNAVAL

La casa Matias Lopez ha puesto a la venta unas casitas con cien caprichosos objetos, con finisimos casamelos, surtidas en ocho asuntos diferentes, al precio de 8 pesetas caja de 10, y de 4 pesetas caja de 50, en su despacho central MONTERA, 25.

SUBASTA

El día 4 de marzo próximo, a las doce de la mañana, en la Notaría de D. Luis Gallinal, Preciados, número 4, se procederá a la venta en pública subasta de la casa número 10 del paseo de San Vicente, de esta corte, que mide una superficie de 879 metros cuadrados, equivalentes a 4.882 pesetas, y renta anualmente 12.500 pesetas, bajo el tipo de pesetas 120.000, el 60 por 100 de su valor real. La titulación y pliego de condiciones estarán de manifiesto en dicha Notaría todos los días laborables, de nueve a una y de tres a seis.



NOVENO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

D.ª Francisca Campomanes y Plórez

Que falleció el día 28 de febrero de 1907. Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 28 del corriente en la nueva iglesia de San Manuel y San Benito (Alcalá, 91), de esta corte, y en San Isidoro, de la ciudad de Oviedo, serán aplicadas por su eterno descanso; y las que se digan el día 10 del próximo mes de marzo en el oratorio del Caballero de Gracia, serán por el alma de su esposo

D. Manuel Sánchez y Menéndez de Llano. Que falleció el 10 de marzo de 1882.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarles a Dios.

Hay concedidas indulgencias por varios señores prelados en la forma acostumbrada. (7)

A. VALLEJO
A. VALLEJO
A. VALLEJO
A. VALLEJO

Comedores, Despachos, Gaberines, Salones y sillones. Fidejuse proyectos y presupuestos. Plaza de Celenque, 1 (esquina Arenal).

AGENCIA CORTÉS

Jacometrezo, 50, primero. Teléfono 1.330. Madrid. PEDID TARIFA DE PERIODICOS COMBINADOS A LA BASE DE UNA GRAN ECONOMIA

5 CENTIMOS POR PALABRA

PUBLICIDAD ECONOMICA

HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1.

Policia. Oposiciones próximas. Academia Maritima. Unica especial de ingreso. Preparación garantizada. Provincias, por correo. Plaza San Gregorio, 11.

Profesor Matemáticas, Carreras civiles, militares. Enseña, repasa. Precios módicos. Torrecilla del Leal, 11, primero derecha; 3 a 5 1/2.

ALMONEDAS

Almoneda urgente, todo un piso amueblado: juegos alcohólicos, comedor y despacho con inglés, piano, camas doradas, madera, cortinas, etcétera. Desengaño, 9, principal.

ALQUILERES

Tienda, calle de la Palma, número 30, con vivienda, 70 pesetas; y cuarto principal con 2 balcones y 8 habitaciones, 70 pesetas.

Caballero joven, soltero, 30 años, hasta 60 pesetas mensuales, sólo por gabinete y alcohol en casa formal, céntrica, sin niños ni huéspedes. Escribid: Eduardo González, Arenal, 1.

Se alquilan cuartos casa nueva a 14 y 15 duros. Alcañal, 30.

Cuarto con cinco piezas en 8 pesetas. Castelló, esquina Maldonado.

Se alquila en 85 pesetas principal, inter. or. Paseo Delicias, 2.

Alquilarse: Marqués Moñastero, 4, bajo, 80 pesetas; interiores, de 25 y 17,50. Madera, 33, segundo, 70 ptas.

COMPRAS

Fuencarral, 29, frente Infantas. Pago como natie alhajas y toda clase de objetos.

Compró alhajas, abanicos, Cantiguadas, pianos, pianolas, encajes. Al Todo de Ocasión. -Fuencarral, 45.

Ciudad Lineal como va. Olores. Costanilla San Pedro, 9, 1.ª derecha, de 10 a 4.

Compró casa nueva Madrid, desde 50 a 125.000 ptas. Señor Alarcón, Magdalena, 19, 2.ª derecha.

CONSULTAS

Cirugía, Ortopedia y ginecología. El mayor surtido y economía encontrarán comprando en el Bazar Quirúrgico de La Cruz Roja, Francisco Núñez, sucesor de Semartí. Carretas, 13, Madrid. (Frente a Pombó y Gobernación).

ENSEÑANZA

Lecciones particulares, 1.ª, 2.ª, enseñanza, domicilio. Isabel Católica, 13. T.º 3.715.

Extranjeros enseña español, con perfección, señora joven distinguida. Escribid: R. San Bernardo, 16.

ESPECIFICOS

Anemia, Debilidad, Neurastenia, Raquitismo infantil. Viejor prematura, cirrose con vino Positativo Victoria. Botella, 1 peseta. Victoria, 8, Madrid.

Florina. Alimento tónico. Esterilizado, para niños, ancianos, convalecientes, débiles, artísticos, nodrizas y raquiticos. Primer premio de la última Exposición de Barcelona. Ultramarinos, droguerías, farmacias.

Anisosa. Bicarbonato de sodio anisado. Sustituye con ventaja al bicarbonato de sodio, en las afecciones del estómago. Caja, 1,50. Farmacia del doctor Benedicto. -San Bernardo, 41, y principales farmacias.

Lentes y gafas de cristales. Lentes y gafas (violado patentado). García, Optico, Carretas, 3.

Graduación gratuita de la Vista. Especialista mister Yvo, del Instituto Oftálmico de París. Todos los últimos adelantos. American Optical. Especialista. Alcalá, 14.

OPTICA

Hacen disfraces. Romanones, 12.

Diariamente proporcionamos colecciones de todas clases. -Unica Agencia que cuenta con numerosos pedidos. La más antigua. Trust, Poz, 7. Teléfono 3.763.

Se reciben anuncios para esta sección en la Agencia de Publicidad LA ANUNCIADORA, calle de la Magdalena, número 19, segundo derecha.

OFERTAS Y DEMANDAS

Capitalistas. -Mil pesetas, Administradas mismo interesado, producen cincuenta mensuales. Garantizo operaciones. -Informes: Señor Ganzo, Concepción Jerónima, 29, segundo: cinco-ocho.

Administrador de fincas en Málaga, ofrece Sólidas garantías. J. Bourman. -Beatas, 19, Málaga.

Caballero formal, familia útil, admistraría protección casa posición. Martín Pérez. Moratin, 23.

Hacen disfraces. Romanones, 12.

Diariamente proporcionamos colecciones de todas clases. -Unica Agencia que cuenta con numerosos pedidos. La más antigua. Trust, Poz, 7. Teléfono 3.763.

Necesitas echauffeurs mecánicos; sueldo, 125 pesetas. -Trust, Poz, 7.

Aviso. -Porterías para matrimonios, con excelentes informes teniendo el marido oficio, proporcionanse. Trust, Poz, 7.

Falta repartidor soltero para un restaurante lechería; tres pesetas diarias; colocación estable. Trust, Poz, 7.

Administrador para casa en Madrid; sueldo, 200 pesetas; ocupación, medio día. -Trust, Poz, 7.

Necesito agentes en Madrid para venta a particulares de artículos de novedad, siendo indiferente que sean hombres o mujeres, con tal de que estén bien relacionados. Buena comisión. Di. (sigue) rigirse: Hortaleza, 17, 2.ª izquierda: de cuatro a seis tarde

Cobrador para importante Sociedad de construcción falta 100 pesetas mensuales: trabajo cuatro horas. Trust, Poz, 7.

Particular respetable, cede, sin gabinete exterior con alcoba a caballo. -Barquillo, 33, primero.

HIPOTECAS

Se desean colocar 200.000 pesetas en unas óvarias hipotecas con garantía de fincas urbanas en Madrid. -Señor Alarcón, Magdalena, 19, 2.ª derecha; 3 a 6.

Hospedajes. Necesito habitación en casa familia modesta para despacho particular. Ofertas detalladas a Continental Express, cédula, 5.557.

Corca Puerta Sol, mejoradas. Cbles hospedajes económicos. Bolsa, 12, pral. izquierda.

Se desean uno ó dos caballeros estables, con. Gazón. Paredes, 18, pral. A.

Señora sola cede lujoso gabinete alcoba. -Gonzalo Córdoba, 11, bajo derecha.

Pensión Doré, Príncipe, 27, calefacción, ascensor, cuarto baño, teléfono por ampliación, desde 6 pesetas.

Gran novedad. Quiere su Gtografía en una preciosa calcomanía, para transportar a su papel de escribir, tarjetas, cintas, abanicos, etcétera, etc.? Pásele por la Foto de Mena, Carretas (sigue), 50, planta baja, ó envíe un retrato y por tres pesetas se le entregarán 25 calcomanías.

Impermeables ingleses. Los más prácticos y económicos. Bazar Quirúrgico de La Cruz Roja, Francisco Núñez, sucesor de Semartí. Carretas, 13, Madrid. (Frente a Pombó y Gobernación.)

Ventas. Relojitos de señora, 6 ptas.; Rdo. caballero, 5; pañuelo, 4; de pared, 15. Composturas con garantía un año, precios siguientes: Rapaso, 1 pta.; limpieza, 2 cuerdas, 2; cuadrado ó arco, 2; espiral, 2. -Antigua Relojería, Sal, 2 y 1 (entre calle Postas y Plaza Mayor).

Farmacia. -En Badajoz se vende por motivos de salud, la de D. Ramón Mendibilla. Está cerrada. Precio muy económico y fácil traslado.

Muebles. No comprar sin aver precios en esta casa. La que más barato vende en Madrid. Chirino, trinchero mesa, 6 sillas, 170 pesetas. Sillería tela seda, 125 (sigue).

Particular vende automóvil Landulet 14-18, perfecto estado, 4.500 pesetas. Gobernador, 20. De 10 a 1.

Puertas, ventanas, baratas. -San Andrés, 22 y 24.

Mantones Manila, grandiosos, surtido, todas clases y colores. -No comprar ni alquilar sin ver precios en Calatrava, 4.

Mantones Manila, gran surtido, vendo, alquilo. San Bernardo, 1.

Se reciben anuncios para esta sección en todas las Agencias de publicidad y en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1.

Señoras: Las enfermedades del vientre las curan la figura higiénica de La Imperial. Desengaño, 10.

Varios. Pulido, sastró Señoras. Hechuras, 40 pesetas. Fantasía, 25. Esparteros, 11, entre-suelo izquierda.

Carnaval. Se alquila ó vende de camión pequeño con tableros y guarniciones. Mariana Pineda, 10.

Platón ustedes mismos sus cubiertos y miles de objetos con electro-plata; quedarán nuevos. Pedido ferretario, 2 pesetas frasco; por correo, 2,50. Viuda de Yssouff. Argensola, 21.

Granja avícola. Calle Sagrada Luna, 3. Prosperidad. Madrid. -Aves, huevos raza e incubadoras.

PREPARACION COMPLETA

para la próxima convocatoria de TELEGRAFOS. Profesorado de Ingenieros Civiles. Cuatro clases particulares diarias, 35 pesetas mensuales. Dirección: PRIM, 16, SEGUNDO DERECHA, Madrid.



Maquinaria moderna para la fabricación de generos de punto. Repr.: Gustavo Weinbagen, Barcelona, calle Nápoles, 161.

GUARDA-MUEBLES MODELO

Construido expresamente. -UNICO EN SU CLASE. Especialos locales con ventilación espléndida y GRAN ECONOMIA EN LOS PRECIOS. 19 Y 21 -FUENCARRAL-19 Y 21 Cayetano Polo y Hermanos

La Sociedad de Amigos del Arte celebrará en mayo próximo, y en su local del Palacio de Bibliotecas y Museo una Exposición de Miniaturas. A la que pueden concurrir exclusivamente los poseedores de retratos pintados por artistas españoles y extranjeros que hayan trabajado en nuestra patria ó los que en otros países retrataran a personajes de España. El plazo de admisión termina el 20 de marzo para dar tiempo a la redacción del catálogo y ordenación de las obras, guardándose las que se admitan en una caja especial del Banco de España, a nombre de la Sociedad. Todo lo demás, de tres a cinco de la tarde, tendrá lugar la admisión de obras pertinentes al objeto, en el domicilio del individuo de la Comisión, Sr. Equerra del Bayo, calle de Don Ramón de la Cruz, 13.

Compraventa y administración de fincas HIPOTECAS COLOCACION DE CAPITALES

Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas: de 10 a 1 y de 4 a 6. TELEFONO 4.442

BLÉNORRAGIAS

Se curan siempre con la INYECCION CUBAS. No produce estrecheces ni orquitis. Se devuelve el precio del frasco al que no se cure. -PRAGIO, 3 ptas. POR CORRIENTE, 3,50. Depósito: Huertas, 15, MADRID

JARABE DE GIBERT y Grajeas AFECIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE Prescritos por los primeros Médicos Preparados por BOUTINNY-DUMAMEL, Farmacéutico CONFESION DE LAS INYECCIONES. Esquerra, 11, frente a la Plaza.

AVISO. La casa que más paga por oro, plata, platino, gineos y toda clase de alhajas en Plaza de San Mateo Cruz, 7. PLATERIA

COMPRO finca rústica hasta 100 hs. Madrid. Escribid: H., Montera, 19. Anuncios. Traducciones de idiomas. Escalón, 13. 1.ª Izqda.

AVISO. La casa que más paga por oro, plata, platino, gineos y toda clase de alhajas en Plaza de San Mateo Cruz, 7. PLATERIA

COMPRO finca rústica hasta 100 hs. Madrid. Escribid: H., Montera, 19. Anuncios. Traducciones de idiomas. Escalón, 13. 1.ª Izqda.

ESLAVA JOYERO. Compro alhajas, oro, plata, joyas de la Montaña. Montera, 40.

AGUAS PURGANTES -DE- COSLADA

"LA MARAVILLA," Los pedidos al por mayor para España y el extranjero, a los representantes

Martín y Durán. Capellanes, 10 (hay Mariana Pineda)

y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.